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К О М М Ю Н И К Е
о встрече Н. С. Хрущева 

и Мао Цзэ-дуна
С 31 июля по 3 августа 1958 года в Пе

кине состоялась встреча Первого секретаря 
Центрального Комитета Коммунистической пар
тии Советского Союзр, Председателя Совета 
Министров СССР Н. С. Хрущева и Председа
теля Центрального Комитета Коммунистиче
ской партии Китая, Председателя Китайской 
Народной Республики Мао Цзэ-дуна.

Во встрече приняли участие:
с советской стороны — Министр обороны 

СССР, Маршал Советского Союза Малинов
ский Р. Я., исполняющий обязанности Мини
стра иностранных дел СССР Кузнецов В. В., 
член ЦК КПСС Пономарев В. Н.;

с китайской стороны — Премьер Государст
венного совета Чжоу Энь-лай, заместитель 
Премьера Государственного совета и Министр 
обороны Маршал Пын Дэ-хуай, заместитель 
Премьера Государственного совета и Министр 
иностранных дел Чэнь И, член секретариата 
ЦК КПК Ван Цзя-сян.

Стороны в обстановке исключительной сер
дечности и теплоты всесторонне обсудили и 
констатировали полное единство взглядов по 
актуальным и важным проблемам современно
го международного положения, вопросам даль
нейшего укрепления отношений дружбы, союза 
и взаимной помощи между Союзом Советских 
Социалистических Республик и Китайской На
родной Республикой, а также по вопросам со
вместной борьбы за мирное разрешение меж
дународных проблем и защиты мира во всем 
мире.

Обе стороны единодушно считают, что СССР 
и КНР совместно с другими странами лагеря 
социализма, а также со всёми миролюбивыми 
государствами и народами добились огромных 
успехов в борьбе за смягчение международной 
напряженности и защите мира. Мирная полити
ка СССР и КНР пользуется возрастающей изо 
дня в день поддержкой и симпатиями народов 
всех стран. Индия, Индонезия, Объединенная 
Арабская Республика и другие государства и 
народы Азии, Африки, Америки и Европы, вы
ступающие за мирное сосуществование, играют 
с каждым днем все большую роль в укрепле
нии мира. Силы мира повсюду невиданно воз
росли.

В противовес этой ясной и последовательной 
политике, отвечающей жизненным интересам 
народов наших обеих стран и всех народов, 
империалистические агрессивные круги, возгла
вляемые монополистическими группами США, 
продолжают выступать против мирного сосуще
ствования и сотрудничества, упорно отказыва
ются от смягчения международной напряженно
сти, препятствуют созыву совещания глав пра
вительств великих держав и усиливают подго
товку новой войны, угрожая миру и безопасно
сти народов. Эти империалистические силы вы
ступают как враги мира, демократии, нацио
нальной независимости и социализма, сколачи
вают агрессивные военно-политические блоки, 
опутывают земной шар сетью своих военных 
баз, все больше и грубее вмешиваясь во внут
ренние дела других стран.

Предпринятая в последнее время США и 
Англией вооруженная агрессия против Ливана 
и Иордании, а также их угрозы военной силой 
Иракской Республике и Объединенной Араб
ской Республике, резко усилили напряженность 
в районе Ближнего и Среднего Востока и дела
ют все более серьезной опасность войны, вызы
вая всеобщий протест и осуждение народов 
всех стран.

СССР и КНР сурово осуждают грубые 
агрессивные действия США и Англии в районе 
Ближнего и Среднего Востока, требуют без
отлагательного созыва совещания глав прави
тельств великих держав для обсуждения поло
жения на Среднем и Ближнем Востоке, а так
же решительно настаивают на немедленном 
выводе войск США из Ливана и войск Англии 
из Иордании.

СССР и КНР решительно поддерживают 
справедливую борьбу народов Объединенной 
Арабской Республики, Иракской Республики и 
других арабских стран, а также национально- 
освободительное движение народов Азии, Аф
рики и Латинской Америки.

События в районе Ближнего и Среднего Во
стока и в других районах мира подтверждают, 
что национально-освободительное движение 
непреоборимо, что век колониализма прошел 
безвозвратно и что любые попытки сохранить и 
вернуть колониальное господство, которое идет 
вразрез с ходом исторического развития, нано
сят вред делу мира и обречены на провал.

В результате всестороннего обмена мнения
ми по ряду важнейших вопросов, встающих пе
ред обеими сторонами в Азии и Европе в связи

Первый секретарь Центрального 
Комитета Коммунистической партии 

Советского Союза, Председатель  
Совета Министров СССР 

Н. ХРУЩ ЕВ.
3  августа 1 9 5 8  года.

с современной международной обстановкой, до
стигнута полная договоренность относительно 
мероприятий, которые должны быть предпри
няты для борьбы против агрессии и для сохра
нения мира.

Советский Союз и Китайская Народная Рес
публика сделают все возможное для смягчения 
международной напряженности и предотвраще
ния бедствий новой войны. Обе стороны вновь 
заявляют о том, что должно уважаться право 
народов всех стран избирать свою социально- 
политическую систему; государства с различны
ми общественными системами должны мирно 
сосуществовать в соответствии с известными 
пятью принципами, получившими широкое 
международное признание; все международные 
спорные вопросы должны решаться мирными 
средствами путем переговоров; должно поощ
ряться развитие экономических и культурных 
отношений на основе взаимной выгоды и мир
ного соревнования между различными страна
ми, способствующих взаимопониманию между 
народами, полностью отвечающих целям умень
шения международной напряженности и сохра
нения мира.

В настоящее время первоочередной задачей 
для сохранения и упрочения мира является до
стижение соглашения между государствами о 
сокращении вооружений, прекращении испы
таний и запрещении атомного и водородного 
оружия, о ликвидации всех военных группиро
вок и военных баз, созданных на чужой терри
тории, о заключении пакта мира и коллектив
ной безопасности.

Однако вопрос о том, можно ли избежать 
войны, зависит не только от добрых чаяний 
миролюбивых народоз и их односторонних уси
лий. Агрессивные круги западных держав 
вплоть до настоящего времени отказываются 
от принятия каких-либо подлинных мер для со
хранения мира и напротив безрассудно усили
вают международную напряженность, ставят 
человечество на грань военных катастроф. Но 
они должны знать, что если воинствующие им
периалистические маньяки осмелятся навязать 
войну народам, то все миролюбивые и свободо
любивые государства и народы, тесно сплотив
шись воедино, навсегда покончат с империали
стическими агрессорами и утвердят вечный мир 
во всем мире.

Обе стороны с большим удовлетворением 
отмечают, что между Коммунистической пар
тией Советского Союза и Коммунистической 
партией Китая, между Советским правительст
вом и Правительством Китайской Народной 
Республики, между народами наших стран 
успешно развиваются и все более утверждают
ся братские отношения дружбы, всестороннего 
сотрудничества и взаимопомощи. Стремительно 
развивается экономика обеих стран, с каждым 
днем усиливается их могущество. Единство и 
сотрудничество, которые строятся обеими стра
нами на основе полного равноправия и товари
щеской взаимопомощи, имеют великую жизнен
ную силу. Это единство и сотрудничество бла
гоприятствуют не только быстрому продвиже
нию обеих стран по пути социализма и комму
низма, но и укреплению могущества социали
стического лагеря в целом.

Обе стороны решили обеспечить дальнейшее 
всемерное развитие всестороннего сотрудниче
ства между, нашими странами, еще более 
укреплять единство социалистического лагеря,

1 сплоченность со всеми миролюбивыми государ
ствами и народами и единодушно выразили 
согласованное мнение по всем рассмотренным 
вопросам.

Обе стороны полностью едины в оценке за
дач, стоящих перед Коммунистической партией 
Советского Союза и Коммунистической парти
ей Китая. Непоколебимое единство обеих марк
систско-ленинских партий вечно будет на
дежной гарантией торжества нашего общего 
дела.

Коммунистическая партия Советского Союза 
и Коммунистическая партия Китая будут 
неустанно оберегать это священное единство, 
бороться за чистоту марксизма-ленинизма, от
стаивать принципы московской Декларации 
коммунистических и рабочих партий,  ̂а также 
вести непримиримую борьбу с главной опасно
стью в коммунистическом движении — реви
зионизмом. Этот ревизионизм нашел свое яв
ное выражение в программе Союза коммуни
стов Югославии.

Обе стороны выражают полную уверенность 
в том, что растущие изо дня в день силы мира 
и социализма безусловно преодолеют все пре
пятствия на пути движения вперед и одержат 
великую победу.

Председатель Центрального 
Комитета Коммунистической партии 

Китая, Председатель Китайской 
Народной Республики  

М АО Ц ЗЭ ДУН.

Подписание Коммюнике о встрече Н. С, Хрущева и Мао Цзэ-дуна
ПЕКИН, 3 августа (ТАСС). Первый секретарь ЦК 

КПСС, Председатель Совета М инин ров СССР 
Н. С;  Хрущев и Председатель ЦК КПК, Председатель 
Китайской Народной Республики Мао Цзэ-дун сегодня 
в полдень подписали в Пекине Коммюнике о встрече, 
которая состоялась между ними 31 июля— 3 августа.

После подписания Коммюнике товарищи 
Н. С. Хрущев и Мао Цзэ-дун обменялись крепкими 
рукопожатиями.

При подписании присутствовали: с советской сто
роны —  сопровождающие Н. С. Хрущева Министр 
обороны СССР, Маршал Советского Союза Малинов
ский Р. Я., исполняющий обязанности Министра 
иностранных дел СССР Кузнецов В. В., член ЦК КПСС 
Пономарев Б. Н „  а также временный поверенный в 
делах СССР в КНР Антонов С. Ф.’  с китайской сторо
ны заместители Председателя ЦК КПК Лю Шао-ци,

Чжоу Энь-лай, Ч жу Дэ, Чэнь Юнь, Линь Бяо, гене
ральный секретарь ЦК КПК Дэн Сяо-пин, члены По
литбюро ЦК КПК Пыв Дэ-хуай, Пын Чжэнь, Чэнь И, 
члены секретариата ЦК КПК Бай Цзя-сян, Хуан 
Кэ-чэн, кандидаты в члены секретариата ЦК КПК Ян 
Ш ан-кунь, Ху Цяо-му.

Товарищ Н. С. Хрущев и сопровождающие его лица 
прибыли в Пекин 31 июля на самолете «ТУ-104».

На аэродроме их встречали: Председатель Цен
трального Комитета КПК, Председатель Китайской На
родной Республики товарищ Мао Цзэ-дун, товарищи 
Лю Шао-ци, Чжоу Энь-лай, Чжу Дэ, Чэнь Юнь, Линь 
Бяо, Дэн Сяо-пин, Пын Дэ-хуай, Пын Чжэнь. Чэнь И. 
Бан Цзя-сян, Хуан Кэ-чэн, Ян Ш ан-кунь, X jj Цяо-му. 
Гостей встречал также временный поверенйн6<щ де
лах СССР в КНР Антонов С. Ф.

Помочь колхозным механизаторам лучше 
использовать технику— боевая задача

работников PTG
☆  ☆  ☆

Уберем урожай за 20—25 рабочих дней
Слово хлеборобов Пышкино-Троицкого района

В Цышкино-Трпицком районе со
стоялось районное совещание меха
низаторов. На нем обсуждены зада
чи на период уборки урожая.

Участники совещания единодуш
но поддержали инициативу хлебо
робов Ставропольского края и Ко- 
жевниковского района и приняли 
обязательство убрать урожай за 
2 0 — 25 рабочих дней, широко при
менить раздельный способ, полу
чить не менее 13 центнеров с ка ж 
дого гектара и сдать государству 
360 тысяч пудов хлеба.

Участники совещания в своих 
выступлениях подвергли резкой 
критике работу Пышкино-Троицкой 
РТС за плохое техническое обслу
живание колхозов.

Ниже мы публикуем отдельные 
выступления участников совеща
ния.

Судьба урожая в наших 
р у га

И . М И С Н И К , 
комбайнер колхоза 

имени Ленина.
Сейчас, товарищи комбайнеры, 

судьба урожая находится в наших 
руках. Все зависнт от того, как мы 
будем трудиться в дни уборки.

Считаю своим долгом приложить 
все силы к  тому, чтобы убрать 
хлеб в сжатые сроки и без потерь. 
Для этого у  нас есть все условия. 
В наших руках хорошие механиз
мы. 0 нас проявляется большая за
бота. Взять хотя бы оплату труда 
на уборке. Если комбайнер хорошо 
потрудится, уберет за день 15— 16 
гектаров, то заработает больше 100 
рублей. А так как  многие из нас 
всегда перевыполняют нормы, то 
мы будем зарабатывать не менее 
150— 170 рублей за сутки.

Я решил убрать раздельным спо
собом не менее 350 гектаров.

Призываю всех комбайнеров рай
она убирать хлеб только раздель
ным способом.

Поля к уборке надо 
готовить заранее

Ф. ПЛИСКО, 
комбайнер колхоза 

имени Крупской.
Каждый год мы много теряем 

хлеба из-за того, что не обжинаем 
поля при раздельной уборке. Одна
ко и нынче правление колхоза име
ни Крупской не побеспокоилось о 
подготовке полей для раздельной

уборки. Необходимо принять меры 
к  тому, чтобы заранее обкосить все 
поля.

РТС должна работать 
лучше

С. ПУПИН, 
бригадир тракторной 

бригады колхоза 
..Путь к коммунизму1'.

Надо убирать хлеб, а у  нас 7 
комбайнов и 3 лафетных жатки не 
готовы к  работе. Три комбайна до 
сих пор находятся на ремонте в 
Сергеевском филиале Пышкинской 
РТС.

■Как только реорганизовалась МТС 
и техника перешла в коцхозы, ру
ководители РТС стали меньше про
являть заботы о состоянии техники. 
К нам недавно привезли электро
сварочный аппарат. В одной брига
де сварили нужные детали, а в 
другую электросварщики ехать от
казались —  дескать, у  них рабочее 
время вышло, хотя было всего 
2 часа дня.

РТС крайне плохо ремонтирует 
технику, не обеспечивает нас за
пасными частями.

Необходимо в ближайшее время 
принять срочные меры и отремон
тировать всю уборочную технику.

Т р у д о в ы е  б у д н и
В 8 часов утра И. М. Нарожный, 

главный инженер Уртамской РТС, 
не заходя в контору, прошел на 
усадьбу станции. Надо было прове
рить работу вчерашней смены, дать 
необходимые распоряжения на се
годняшний день.

Одна из «летучек» еще не вер
нулась из колхоза, а остальные 
были на усадьбе. 4 передвижные 
мастерские укомплектованы необ
ходимым оборудованием. Водители 
«летучек» хорошо знакомы со сле
сарными и сварочными работами. 

’ Сейчас, в период уборки, для них 
началась горячая пора.

В РТС решили организовать вы
езд «летучек» не по графику, а по 
вызовам. Жизнь подтвердила, что 
такое решение более правильно. 
Отдельным колхозам —  'именй Чка
лова, имени Сталина, «К новым 
победам» РТС выделила сварочные 
агрегаты, токарные и сверлильные 
станки. Эти колхозы, в случае не
обходимости, могут сделать мелкий 
ремонт своими силами, без вызова 
«летучки». А колхозу имени Чапае
ва РТС передала основное оборудо
вание мастерской бывшей Воронов- 
ской МТС.

—  Сегодня поедешь в колхоз 
«Новый путь». —  сказал Нарож- 
ный шоферу Пенькову. —  Звонили 
из колхоза.

Водителя другой передвижной ма
стерской А. Гаана инженер отпра
вил в артель «Победа». Там также 
требовалась помощь. Но когда мар
шрут «летучки» был определен, в 
РТС позвонили из колхоза «Рас
свет».

—  У нас на поле остановилась 
лафетная жатка, срочно нужен 
сварщик, —  сообщали оттуда.

Пришлось задержать уже уходив
шую «летучку» А. Гаана.

—  Сначала заедешь в колхоз 
«Рассвет», там лафетная жатка 
остановилась, а потом уже в «По
беду», —  предупредил главный 
инженер водителя. —  Помощь ком
байнерам сейчас —  самое главное.

С первых дней уборки хлебов в 
РТС установилось правило: в пер
вую очередь оказывать помощь кол
хозам, занятым на уборке ржи. Из 
16 сельхозартелей района более 
половины уже начали убирать 
хлеб. Для них в первую очередь 
готовят необходимые запчасти и ту 
да в первую очередь отправляют 
передвижные мастерские.

Рано утром в контору пришел

Репортаж 
цз Уртамской 

РТС
старший инженер по техническому 
надзору В. Корзун. Он побывал в 
двух колхозах и доложил главному 
инженеру о результатах поездки.

—  В колхозе «Комсомолец» к  
уборке готовы, а вот в артели име
ни Шевченко дела неважные: пора 
начинать раздельную уборку, а у 
них еще комбайнеры не распределе
ны по машинам, агрегаты не уком
плектованы, —  рассказывает он,

.У  тов. Корзуна беспокойная дол
жность. Особенно горячо приходит
ся сейчас, в дни уборки. Вот и се
годня, обстоятельно рассказав о 
вчерашней поездке, он снова соби
рается в путь. В колхозе «Комму
нист» устанавливается прямоточ
ный комбайн, надо помочь. Тов. 
Корзун поедет в колхозы имени 
Сталина, «Путь Ленина». В этих 
артелях идет жатва хлебов, надо 
проверить, ка к  работают лафетные 
жатки.

Здесь, в конторе РТС решаются 
неотложные вопросы жизни колхо
зов. Звонят председатели колхозов, 
бригадиры тракторных бригад, про
сят прислать горючего, срочно от
ремонтировать необходимые детали.

Вот из районного центра сообщи
ли, что пришла баржа с грузом для 
РТС. Это привезли новую партию 
сельскохозяйственных машин. Та
кие баржи последние дни приходят 
часто. Совсем недавно прибыла 
большая партия новых жаток 
Ж Б-4,6, силосоуборочных комбай
нов, зернопогрузочников и т, д,

Эти машины в РТС не задержи
ваются. 14 жаток, например, кол
хозы разобрали в тот же день.

Сегодня прибыли 6 пароконных 
граблей, бочки, аккумуляторы,

—  Надо срочно сообщить в кол
хозы, —  говорит инженер,—  пусть 
дают заявки и забирают машины.

...Хорошо нынче поработали лу
гомелиораторы РТС. За 2 месяца 
члены бригады выработали 506 
гектаров мягкой пахоты на 15-силь
ный трактор.

Сейчас бригада проверяет свои 
машины, чтобы завтра снова отпра
виться в путь, отвоевывать новые 
гектары земли у тайги и болот для 
колхозных полей.

Ядро РТС —  мастерская. С ран

него утра до глубокой ночи работа
ют здесь люди.

Бригадир тракторного отряда 
тов, Романенко из колхоза имени 
Шевченко обратился к  исполняю
щему обязанности заведующего ма
стерской тов. Иаковенко. В руках 
бригадира сломанный болт шатуна.

—  Понимаете, вот из-за этой 
штуки остановился трактор, —  
волновался он, —  а нам завтра 
лен теребить. Выручайте, надо 
срочно два новых болта,

—  Не волнуйся, сделаем,— успо
коил Маковенко бригадира.

—  Сможешь быстро выполнить 
заказ? —  обратился он к  токарю 
Гаану,

—  Что же, если надо срочно, 
сделаю, —  отвечал ему токарь.

И через час бригадир Романенко 
уже благодарил токаря за хорошо 
выточенные болты. А Гаану сооб
щили о другом, не менее срочном 
заказе. Опытный токарь не подво
дит своих заказчиков. Взять хотя 
бы сегодняшний день. Только за 
2 часа работы он выполнил столь
ко заказов, на которые по нормати
ву отводится 9 часов.

Таких опытных мастеров своего 
дела в мастерской много. 22 года 
стоит у  своего станка слесарь 
П. Пустынников. Вчера вечером он 
получил задание сделать комплек
товку поршневых групп для трак
торов «Беларусь» и HATH колхоза 
«Новый путь». Пустынников на 
следующий день пришел на работу 
пораньше, чтобы быстрее выпол
нить заказ.

—  Теперь у нас все заказы — 
срочные. Уборка, —  говорит П у
стынников. —  Задержусь сегодня 
в мастерской часа на 2 — 3 и сде
лаю.

17 лет работает здесь шлифо
вальщиком А. И. Юнгблюд. Он вы
полняет норму на 2 0 0 — 250 про
центов, у  него всегда отличное ка
чество работы. Несомненно, и се
годня механизаторы колхозов «Ге
рои труда» и «Победа» будут до
вольны его работой. Он отлично 
отшлифовал коленчатые валы для 
тракторов этих колхозов. Тов. 
Юнгблюд не спешит уходить от 
станка, хотя рабочий день у него 
заканчивается. Вдруг подойдет еще 
срочный заказ, ведь время в кол
хозах -горячее. И действительно, к  
концу дня снова прибыло несколь
ко коленчатых валов для шлифов
ки.

Сейчас в мастерской пока рабо
тают до часу ночи; когда начнется 
массовая уборка хлебов, в мастер
ской установятся круглосуточные 
дежурства.

Во втором часу ночи закрывает
ся мастерская РТС, но через не
сколько расов сюдо придут рабочир 
утренней смены. Начнется новый 
трудовой день Уртамской РТС/ По 
своим маршрутам отправятся пере
движные мастерские в отдален, 
ные колхозы. Токари, слесари и 
шлифовщики встанут у  станков.

Каждый трудовой день РТС — 
вклад коллектива станции в борь
бу колхозных хлеборобов за быст
рое проведение убор™ урожая.

Г. ВОРОНОВА.
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Отъезд Н. С. Хрущева из Пекина
ПЕКИН, 3 августа. (ТАСС). Сегодня Первый секретарь ЦК КПСС, 

Председатель Совета Министров СССР товарищ Н. С. Хрущев закончил 
свое пребывание в китайской столице и в i4  часов 35 минут по местно
му времени отбыл в Москву. Вместе с ним отбыли сопровождающие его 
Министр обороны СССР, Маршал Советского Союза Малиновский Р. Я., 
исполняющий обязанности Министра иностранных дел СССР Кузне
цов В. В., член ЦК КПСС Пономарев Б. Н.

На аэродроме товарища Н. С. Хрущева провожали Председатель ЦК 
КПК, Председатель Китайской Йародной Республики товарищ Мао 
Цзэ-дун, товарищи Лю Шао-ци, Чжоу Энь-лай, Чжу Дэ. Чэнь Юнь, Линь 
Бяо, Дэн Сяо-пин, Пын Дэ-хуай, Пын Чжэнь, Чэнь П, Ван Цзя-сян, 
Хуан Кэ-чэн, Ян Ш ан-кунь, Ху Цяо-му. Провожал также временный по
веренный в делах СССР в КНР С. Ф. Антонов.

3 августа вечером товарищ Н. С. Хрущев и сопровождающие его лица 
прибыли в Москву.

(ТАСС).

Казахская ССР. Глациоло- 
гическая экспедиция Академии 
наук Казахской ССР ведет на
блюдения по программе Меж
дународного геофизического 
года в горах Заилийского Ала- 
Тау, на ледниках Туюк-Су. Не
давно сюда поднялась группа 
ученых Германской Демокра
тической Республики, которые 
проведут комплекс гидрологи
ческих, метеорологических и 
геофизических наблюдений.

На снимке: лаборант стан
ции Туюк-Су-2 Р. Кулакова 
(стоит) и доктор Гюнтер Скайб 

ведут метеорологические на
блюдения.

ГФптпхппника ТАСС).

Закрытие выездной 
сессии ВАСХНИЛ

Ученые взяли шефство 
над производственник? ми
НОВОСИБИРСК. 2 августа. 

(ТАСС), Сегодня здесь после пяти-' 
дневной работы закрылась выезд
ная научная сессия Всесоюзной 
ордена Ленина Академии сельскохо
зяйственных наук имени Ленина,

Ученые, практики и  передовики 
сельского хозяйства вскрыли боль
шие резервы увеличения производ
ства продукции растениеводства и 
животноводства в области, вырабо
тали конкретные рекомендации для 
всех отраслей сельского хозяйства.

Сессия ВАСХНИЛ, в частности, 
рекомендует специализировать кол
хозы и совхозы, разбить область на 
пять зон. отличающихся друг от 
друга по климатическим, почвен
ным, экономическим и другим усло
виям,

В Новосибирской области есть все 
возможности освоить без больших 
затрат сколо 800 тысяч гектаров 
целинных земель, резко увеличить 
урожайность и  довести валовой 
сбор зерна до уровня, полностью 
обеспечивающего потребности ра
стущего животноводства, и возмож
ности производства для государства 
по 150 миллионов пудов зерна в 
год. Есть возможность резко увели
чить производство молока, мяса, 
яиц, шерсти.

Большое внимание было уделено 
разработке мероприятий, улучшаю
щих организацию труда и снижаю
щих себестоимость продукции. Но
восибирские колхозы имеют воз
можность уже в ближайшие годы 
перейти на хозрасчет и  гарантиро
ванную оплату труда колхозников 
без трудодня.

Закрывая сессию, президент 
ВАСХНИЛ, академик П. П. Лобанов 
высказал готовность ученых взять 
шефство над Новосибирской об
ластью, постоянно следить, как тру" 
женики колхозов и совхозов будут 
выполнять разработанный перспек
тивный план развития сельского 
хозяйства области, активно помо
гать практикам в борьбе за увели
чение производства сельскохозяйст
венной продукции.

Торжественное 
заседание, посвященное 

Всесоюзному Дню 
железнодорожника

2 августа в Москве, во Дворце 
спорта Центрального стадиона име
ни В. И, Ленина состоялось торже
ственное заседание, посвященное 
Всесоюзному Дню железнодорожни
ка,

Заседание открыл Министр путей 
сообщения Б. П. Бещев. В краткой 
речи он говорил о' новых успехах, 
достигнутых в развитии народного 
хозяйства нашей страной в этом 
году, об успешном претворении в 
жизнь намеченной XX съездом 
КПСС задачи по реконструкции же
лезнодорожного транспорта,

После торжественного заседания 
состоялся большой концерт. Кроме 
мастеров искусств, в нем приняли 
участие лучшие представители ху
дожественной самодеятельности же-; 
лезнодорожников.

1 (ТАСС),

Ростовская область досрочно выполнила 
план хлебозаготовок

Днепропетровская область досрочно 
выполнила план

Труженики сельского хозяйства 
Дона, вырастившие богатый урожай 
зерновых культур, досрочно выпол
нили план хлебозаготовок. Государ
ству сдано и продано 95 миллионов 
пудов зерна при плане 87 миллио
нов пудов.

Подсчитав свои возможности, кол
хозы и совхозы Дона решили засы

пать в закрома государства сверх 
плана не менее 28 миллионов пудов 
зерна. Таким образом, в нынешнем 
году в Ростовской области будет 
заготовлено 115 миллионов пудов 
хлеба —  значительно больше, чем 
в любой из предшествующих годов.

(ТАСС),

Хлеборобы Днепропетровской об
ласти досрочно выполнили план 
хлебозаготовок (без кукурузы ) на 
103 процента.

Колхозы и совхозы области сдали 
и продали государству 40,6 мил
лиона пулов хлеба, что на 12,1 
миллиона пудов больше, чем было 
сдано на это число в прошлом го
ду. Озимой пшеницы заготовлено

хлебозаготовок
35,6 миллиона пудов. Подсчитав 
свои возможности, колхозы области 
обязались в этом году продать го
сударству сверх плана 9 миллионов 
пудов зерна, В счет этого обяза
тельства сдано 1.3 миллиона пудов. 
Всего будет продано и сдано 55 
миллионов пудов зерна. Из них 13 
миллионов пудов кукурузы.

(ТАСС),
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Развертываем соревнование 
в честь Великого Октября

Осуществляя руководство социа
листическим соревнованием, партий" 
ная организация нашего цеха глав
ное свое внимание сосредоточила на 
дальнейшем повышении производи
тельности труда, снижении себе
стоимости продукции, на наиболее 
полном использовании имеющихся 
резервов.

В этом году, как  и в прошлом, 
1957, коллектив успешно справ
ляется с выполнением производст
венной программы. План семи меся
цев выполнен не только по валовой 
продукции, но и по номенклатуре 
изделий. Выполнен план и по про
изводительности труда. При этом на
до учесть, что производственная 
программа цеха увеличилась' в этом 
году по сравнению с Прошлым на 
13 процентов, а число рабочих оста
лось прежним. В цехе почти все 
рабочие перевыполняют сменные 
задания, а слесари тт. Шульц, 
Алтухов, Шевченко, обмотчицы 
тт. Зозуля, Курочкина, Ларионова 
И другие за 6 месяцев уже дали 
по 1,5 и более головых норм.

Эти успехи не пришли сами по 
себе. Они явились результатом воз
росшей трудовой активности рабо
чих, улучшения воспитательной ра
боты в коллективе, организации дей
ственного социалистического сорев
нования между бригадами, участка
ми. отдельными рабочими.

В бригадах и сменах регулярно 
проводятся совещания, на которых 
обсуждаются производственные в о й -, 
росы, обязательства по выполнению 
программы. Обязательства, приня
тые бригадами или сменами, выве
шиваются на видных местах, вы
полнение их систематически конт
ролируется. Каждый рабочий знает 
результаты своего труда за смену 
—  это отмечается на досках пока
зателей.

Кроме того, на видном месте ви
сит общецеховая доска^ показателей 
сборки машин. На ней отражается 
выпуск цехом изделий "  номенкла
туре за каждые сутки. Если сорван 
график, то указываются причины и 
конкретные виновники.

Как только кончается месяц, пар
тийное бюро, цеховой комитет и 
администрация цеха подводят итоги 
соревнования Эти итоги обсужда
ются на расширением заседании 
цехового комитета. На общецехо
вом собрании победителю вручается 
цеховое переходящее красное зна
мя. Сейчас красное знамя вру
чено коллективу участка № 2.

Большую роль в успешном реше
нии производственных задач играют 
школы передового опыта. Опытные 
производственники в этих школах 
передают свои навыки молодым ра
бочим,

С помощью старших товарищей 
молодые рабочие Валентина Марко
ва, Александр Котов, Эмилия Кор
ниенко. Василий Нелюбин, Михаил 
Попов, Нина Грабельникова и дру
гие освоили специальности токарей, 
слесарей и т. д. Их сменная выра
ботка теперь —  1 5 0 — 250 процен
тов. Многие из молодых не только 
высокопроизводительно трудятся на 
производстве, но и хорошо учатся в 
школах рабочей молодежи, в сред
них учебных заведениях.

На своих собраниях коммунисты 
обсуждают важнейшие вопросы 
жизни коллектива. Обсуждались, 
например, такие вопросы: об улуч
шении качества выпускаемой про
дукции, использовании оборудова
ния, о распространении передового 
опыта, о воспитательной работе в 
коллективе. Мы также заслуши
ваем на собраниях доклады началь
ников смен. В подготовке вопросов 
на обсуждение партийных собраний 
участвуют не только коммунисты, 
но и беспартийные.

Партийная организация стремится

воспитывать чувство высокой ответ
ственности не только у коммуни
стов, но и у беспартийных.

Большую помощь партийному бю
ро и администрации цеха в моби
лизации коллектива на успешное 
выполнение принятых обязательств 
оказывают наши агитаторы. Их в 
цехе 17. Агитаторы тт. Бельдянин, 
Крылов и другие разъясняют рабо
чим решения партии и правительст
ва, рассказывают о важнейших со
бытиях в нашей стране и за рубе
жом, проводят беседы на производ
ственные темы. В последнее время 
в цехах проведены беседы о реше
ниях майского и июньского Плену
мов ЦК КПСС, о событиях на Ближ
нем Востоке, о мероприятиях партии 
и правительства по укреплению и 
упрочению мира.

Партийное бюро завода про
водит семинары агитаторов, на 
которых выступают с инструктивны
ми докладами партийные и хо
зяйственные руководители завода. 
Но, надо сказать, в последнее вре
мя такие семинары стали проводить
ся нерегулярно. В июле, например, 
семинар агитаторов не проводился. 
Это отрицательно сказывается на 
состоянии политической агитации. 
Партбюро цеха также не сумело дол
биться того, чтобы все агитаторы 
работали хорошо.

Боеспособность цеховой партий
ной организации зависит прежде 
всего от сознательности и активно
сти самих коммунистоИ. Но успеш
ная деятельность парторганизации 
цеха во многом зависит и от руко
водства ею со стороны партийного 
бюро завода.

Я, как секретарь, всегда в курсе 
всех вопросов, которые решают 
партбюро завода и коммунисты дру
гих цехов. Партийное бюро проводит 
совещания секретарей парторганиза
ций по обмену опытом работы, слу
шает отчеты секретарей цеховых 
парторганизаций на своих заседани
ях.

МноГо полезного дал нам семинар 
секретарей цеховых парторганиза
ций, который был проведен Киров
ским райкомом КПСС.

Конечно, в нашей работе еще 
много недостатков. В цехе ТрУдйТся 
много молодых рабочих и работниц. 
Но мы мало заботимся об их поли
тическом воспитании, об улучшении 
их быта и организации культурного 
отдыха. Многое надо сделать и по 
укреплению трудовой дисциплины. С 
прогульщиками пока что борьба как 
следует не ведется. Так. например, 
на участке мастера тов Иванова ра
бочий Мамин грубо нарушал трудо
вую дисциплину, он систематически 
в течение месяца совершал прогулы 
Между тем, поступок рабочего да
же не был обсужден в коллективе.

Коллектив цеха включился в со
ревнование в честь 41-й годовщи
ны Великого Октября. Рабочие 
смен и участков приняли пред
октябрьские социалистические обя
зательства. Решено перевести от
дельные участки на работу по но
вому методу —  нормативным пар
тиям изготовления деталей, собрать 
более 20 рационализаторских пред
ложений, поднять культуру на про
изводстве и благоустроить террито
рию цеха.

Коллектив цеха обязался досроч
но выполнить план десяти месяцев 
по всем технико-экономическим по
казателям.

Повышая авангардную роль ком
мунистов и улучшив руководство 
социалистическим соревнованием, 
парторганизация цеха сумеет моби
лизовать коллектив на досрочное 
выполнение принятых предоктябрь
ских обязательств.

И. ХОВАНСКИЙ, 
секретарь парторганизации цеха 
№ 3 Томского электромеханиче

ского завода.

В достатке 
обеспечим 
колхозное 

животноводство 
хорошими 
кормами

о
А . К Л И В И Н С К И Й ,

председатель колхоза 
,,комсомолец” Асиновского 

района.
О

В ответ на заботу Коммунистиче
ской партии и Советского прави
тельства о колхозном крестьянстве 
члены нашего колхоза умножают 
свои усилия в борьбе за дальнейшее 
укрепление и развитие своего родно
го колхоза.

Особенно быстро растет общест
венное животноводство.

Еще два — три года назад у нас 
ощущался острый недостаток в ж и
вотноводческих помещениях. Много 
денежных средств и труда приш
лось вложить в строительство скот
ных дворов, но теперь весь скот 
колхоза обеспечен типовыми поме
щениями, хоройим водоснабжением. 
Все фермы укомплектованы опыт
ными кадрами. Многие ^доярки, ча

баны, скотники, свинарки работают 
на колхозных фермах по 1 5 — 20 
лет.

ГЛАВНОЕ —  ПРАВИЛЬНО 
г  ИСПОЛЬЗОВАТЬ ТЕХНИНУ

Наш колхоз располагает больши
ми площадями заливных лугов. 
Каждый год для животноводства 
создаем достаточный запас сена. В 
атом году мы планируем заготовить 
2 3 — 25 тысяч центнеров сена. Это 
полностью обеспечивает все обще
ственное животноводство и личный 
скот колхозников.

На косьбе Травы заняты три 
тракторных и 11 конньц сенокоси
лок. Этими машинами в сутки кол
хоз скашивает 8 0 — 90 гектаров 
трав. Тракторный сенокосильный 
агрегат машинистов Г. Кускова, 
Б. Казакова* И. Кускова во, главе 
с трактористом Николаем Вопони- 
вым ежедневно скашивает по 23 — 
25 гектаоов трав при норме 21 
гектар. Почти все машинисты кон
ных сенокосилок также перевыпол
няют норму выработки.

В заготовке сена принимают уча
стие все колхозники. По просьбе 
правления колхоза на сенокос вы
шли с граблями и вилами преста
релые колхозники и школьники. В 
ату горячую пору для всех нашлась 
работа.

Мы стремимся не допустить раз
рыва , между косьбой трав и убор
кой сена. Каждый погожий день 
стараемся использовать как можно 
полнее. Работа на сенокосе начи
нается с раннего утра и заканчи
вается только с заходом солнца. 
Машинисты сенокосилок трудятся 
весь световой день,

И~а,ветре чту Дню строителя
Огл ф ундам ента до карниза
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Хорошие производственные показатели у коллектива цеха шир
потреба Томской карандашной фабрики. Июльский план здесь вы
полнен досрочно — 28 июля. В цехе изготовляются тумбочки для 
цветов, вешалки для одежды, детская мебель, школьные принадлеж
ности. Недавно освоен выпуск пазового клина, употребляемого в 
электропромышленности.

На снимке: станочник-наладчик Михаил Соловьев. Он выполняет 
норму выработки на 200 процентов.

Фото Ф. Хитриневича,
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Доход колхозника— в зависимость 
от себестоимости продукции

Перед началом смены бригадир 
плотников Рудольф Бренер, расста
вив бригаду по местам, пошел к  
мастеру. Он был недоволен. Обяза
тельство —  досрочно сдать дом в 
эксплуатацию —  под угрозой сры
ва, а его бвигаде не хватало фрон
та работ. Каменщики не успевали 
класть стоЛбйки из кирпича под 
лаги, на которых плотники укла
дывают доски пола. Предстоял оче
редной простой...

Это была какая-то беда... Если 
«поднажимали» плотники, устанав
ливая леса, то отставали каменщи
ки, и выигрыш во времени, добы
тый с таким трудом, вел к  про
стою. РуДоЛЬФ бежал к  мастеру, 
жаловался, а тот разводил руками:

—  Помогайте каменщикам... ^
Если бы в тресте «Томскстрой» в 

те дни была Лучше поставлена Про
паганда передового опыта, Рудольф 
Бренер знал бы. что создание ком
плексной бригады, которая выпол
няет все работы по возведению зда
ния, —  не пустая мечта. На мно
гих стройках нашей страны они

Хорошо жить в доме, который 
сделан своими руками! В этом уже 
успели убедиться столяр тов. Мен- 
чинский, молотобоец тов. Сергеев, 
инженер тов. Троицкий, токарь тов. 
Гладилов и другие работники Том
ского вагонного участка, справив
шие новоселье в марте этого года.

Сдав’  в эксплуатацию выстроен
ный по методу горьковчан 12-Квар" 
тирный лом, томские вагонники ре
шили строить новый.

уже были тогда созданы. О них не 
раз говорили на городских совеща
ниях строителей.

...Об этом теперь и не вспомина
ет Рудольф Бренер, бригадир ком
плексной бригады треста «Томск
строй», котовая обязалась пол
ностью возвести здание общежития 
медицинского института ко Дню 
строителя. В бригаде 24 работника, 
каждый из них владеет четырьмя —  
пятью строительными специальнос
тями.

Вот быстро и аккуратно кладет 
кирпичи Рейнгольдт Андерс. Он ка
менщик, плотник, хорошо кладет 
облицовочную плитку, монтажник 
и бетоншик. Столько же строитель
ных специальностей освоили Ни
колай ВеЛюдт, Рейнгольдт Гених, 
Александр Иванов.

Теперь бригада Бренера не име
ет простоев, разве только, когда не 
вовремя подают материалы. Труд в 
ней четко организован. Если от- 

I стает звено плотников, например, 
I при возведении лесов или кладке

Сейчас уже возводятся стены 
первого этажа дома, в котором бу
дет 444 квадратных метра жилой 
площади, экономичное водяное ото
пление, водопровод и канализация. 
На строительстве широко исполь
зуются местные материалы, отходы 
производства.

Токарь Владимир Баянов, маля: 
ры тт. Якубович и Волокитина, ма-

полов, бригадир немедленно по
сылаем им на помощь несколько 
каменщиков. Отстали каменщики — 
им помогают плотники или монтаж
ники.

Бригадир сам читает чертежи. Он 
добился четкого взаимодействия 
звеньев, знает способности каждого 
человека: один требует большого 
внимания, постоянного контроля, 
другому иной раз и объяснять за
дание *е  надо.

Больше других бригадир доверяет 
крановщику башенного крана Пят- 
росу Юнаускасу. Тот входит в 
бригаду и старается своевременно 
подать материалы, внимательно 
следит за механизмом. Не было 
случая, чтобы кран остановило* в 
неположенное время, а крановщик 
подвел бригаду.

Июльский день идет к  вечеру. 
Жарко. Но на лесах строгий поря
док, Звучит сирена: кран подает
очередной поддон кирпича. Двое ра
бочих разгружают трубчатые леса... 
А со стороны склада плывет лег
кое облачко известковой пыли: там 
готовят раствор, в первый этаж 
здания вступают штукатуры.

Смена закончена. Бригадир, до
став складной метр, замеряет объ
емы. Как всегда, норма перевыпол
нена вдвое каждым строителем. 
Жаль, не дотянули до перемычек. 
Но все равно, обязательство— под
вести здание под крышу ко Дню 
строителя —  будет выполнено. Не
даром же комплексная бригада Ру
дольфа Бренера занимает одно из 
первых мест в соневновании ком
плексных бригад Томска.

Л. КОТОВСНИЙ.
На снимке: бригадир Рудольф

Бренер дает указания каменщику 
Рейнгольдту Андерсу.

Фото Ф. Хитриневича.
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стер тов. Лопаков, которые собира
ются жить в новом доме, решили 
отработать на его строительстве по 
300 часов. Желая приблизить день 
новоселья, коллектив вагонного 
участка постановил, что каждый 
работник должен отработать на 
стройке не менее 25 часов.

Новый дом томские вагонники 
намерены сдать в эксплуатацию к  
новому году,

На Всесоюзной сельскохозяйст
венной выставке состоялась встре
ча экскурсантов 15 областей, краев 
и республик, которые обсудили пу
ти снижения себестоимости сель
скохозяйственной продукции.

За последние годы, сказал со
трудник научно-исследовательского 
института экономики сельского хо
зяйства тов. Кладчиков, себестои
мость производства зерна, картофе
ля, мяса и других продуктов снизи
лась. В некоторых передовых хо
зяйствах себестоимость продукции 
в 2 — 3 раза ниже, чем в соседних, 
однако опыт их распространяется 
слабо.

В промышленности уже давно ра
ботникам предприятий выплачива
ют премии за удешевление выпу
скаемых изделий. Колхозы имеют 
право также повышать доход тех 
членов сельхозартелей, которые 
способствуют уменьшению произ
водственных затрат.

С большим интересом участники 
встречи выслушали сообщение за
местителя председателя подмосков
ного колхоза имени Владимира Иль
ича тов. Бассионок, рассказавшего 
о внедрении в бригадах и на фер

мах хозяйственного расчета, В этом 
передовом хозяйстве при распреде
лении доходов на трудодни учиты
ваются и затраты, производимые в 
бригадах. В зависимости от этого 
денежные выдачи на трудодни ко 
леблются от 10 до 12 рублей 44 
копеек. Теперь все колхозники ука 
зывают правлению, где допускают
ся излишние затраты, и добивают
ся их устранения. В результате се
бестоимость производства овощей, 
зерна, мяса и молока резко умень
шилась.

Участники встречи приводили яр
кие примеры того, ка к  внедрение 
хозяйственного расчета способство
вало снижению производственных 
затрат. Выступавшие подчеркивали 
большую роль специалистов сель
ского хозяйства в борьбе за сниже
ние себестоимости продукции, пред
лагали и для них установить меры 
материального поощрения за сни
жение производственных расходов, 

(ТАСС),

Лучше
распространять 

газеты и журналы

Добротное жилье—своими

На лесозаготовках Не ссылаться на трудности,
а к т и в н о

Многие леспромхозы комбината 
«Томлес» ухудшили работу в июле. 
Если июньский план заготовки и 
вывозки леса не выполнили 8 Лес
промхозов, то июльский —  14. 
Комбинат «Томлес» в целом сорвал 
выполнение июльского плана, недо
дал за месяц народному хозяйству 
25 тысяч кубометров леса.

Руководители комбината «Томлес» 
и отстающих леспромхозов допу
скают серьезные недостатки в ру
ководстве летними лесозаготовками.

По выполнению июльского плана 
лесозаготовок (в процентах к  пла
ну) леспромхозы комбината «Том- 
лес» добились следующих результа
тов:

1. Пышкино-Троицкий 119,4
2. Молчановс.кий 118,7
3. Куяновский 116,0
4. Калтайский 107,7
5. Тегульдетский 103,8
6. Аргат-Юльский 102,5
7. Берегаевский 100,5
8. Тимивязевский 100,0
9. Ергайский 100,0

10. Зырянский 100,0
11. Парбигский 99,0
12. Чаинский 97,7

о р о т ь с я С
13. Лайский 96,5
14. Бакчарский 95,0
15. Красноярский 92,0
16. Томский 92,0
17. Асиновский 90,0
18. Каргасокский 88,3
19. Колпашевскйй 87,9
20. Нибегинский 77,9
21. Средне-Чулымский 75,4
22. Нюрольский 64,6
23. Парабельскйй 61,3
24. Уткинский 40,0
Причины, по которым многие

леспромхозы в июне и июле рабо
тали плохо, видны на примере Ни- 
бегинского леспромхоза. Предприя
тие располагает всем необходимым 
для выполнения плана, однако ле
том работает плохо. В чем же дело?

Руководители леспромхоза —  ди
ректор тов. Блохин и главный ин
женер тов. Федин успокоились ре
зультатами, достигнутыми в первом 
квартале, и резко ослабили руко
водство лесопунктами и мастерски
ми участками в июне и июле. Они 
не обеспечили напряженной работы 
коллективов лесопунктов, плохо 
подготовили их к  работе в летних 
условиях.

Здесь низка трудовая дис
циплина, бывают прогулы без ува
жительных причин. На прямые ра
боты поставлено 230 человек из 
680 по списку.

В леспромхозе плохо закрепляют 
кадры, мирятся с текучестью их. 
На ряде лесопунктов рабочим не 
созданы нормальные жилищно-бы
товые и пвоизводственные условия.

В первой декаде июля комплекс
ная выработка в смену на списоч
ного рабочего составила здесь 0,8 
кубометра, а в третью— едва достиг
ла 0,9 кубометра вместо 1,2 по пла
ну.

В леспромхозе медлят с обсужде
нием обращения участников област
ного совещания работников лесной 
промышленности ко всем рабочим, 
работницам, инженерно-техниче
ским работникам и служащим пред
приятий комбината «Томлес», плохо 
организуют социалистическое со
ревнование за достойную встречу 
41-й годовщины Великого Октября.

Немногим лучше нибегинцев вели 
в июле лесозаготовки в Краснояр
ском леспромхозе. Суточная вывоз
ка леса здесь колебалась от 200 до

300 кубометров вместо 400 по 
графику. За июль леспромхоз задол
жал тысячу кубометров леса. Лесо
секи предприятия расположены в 
заболоченных местах, тракторы 
С-80 при трелевке леса в них то
нут, а автолежневая дорога неис
правна и часто выходит из строя. 
Трелевочные механизмы часто 
останавливаются из-за неисправно
стей.

Много трудностей у работников 
Уткинского леспромхоза. Предприя
тие недостроено, у  него недостает 
рабочей силы. Но, ссылаясь на 
трудности, руководители леспромхо
за плохо используют имеющиеся 
средства производства. Только в 
июле леспромхоз недодал государст
ву 7 тысяч кубометров леса. В ию
ле за директора здесь оставался 
главный инженер тов. Черноталов, 
который безответственно отнесся к  
порученному делу, смирился с про
гулами. сам допустил ряд амораль
ных поступков.

Требуется с первых же дней ав
густа добиться выполнения суточ
ного графика вывозки леса. Для 
этого надо улучшить хозяйственное 
и техническое руководство лесоза
готовками, устранить недостатки в 
организации производства.

В Зырянском районе хорошо ве-’ 
дут распространение печати Бого

словское и Березовское отделения 
связи (начальники тт. Шершнева и 
Груздева). Они значительно пере
выполнили установленные им пла
ны.

Однако в целом по району подпис
ка на газеты и журналы на второе 
полугодие проходила медленно.

Партийные организации ослабили 
внимание к  этому важному делу, не 
организуют работу общественных 
распространителей. В Зырянском 
леспромхозе, например, газеты 
«Лесная промышленность» выписа
но только 13 экземпляров, один 
экземпляр журнала «Лесная про
мышленность». Здесь не выписы
вается ни одного экземпляра ж ур 
нала «Партийная жизнь».

Плохо заботится о распростране
нии печати и Орловское отделение 
связи, которое обслуживает лес
промхоз Подобных фактов безраз
личного отношения к  распростране
нию печати в- Зырянском районе 
много. Тем более странно, что отдел 
пропаганды и агитации Зырянского 
райкома КПСС проходит мимо них, 
не дает им правильной оценки.

Партийным организациям, а так- 
г же работникам связи Зырянского

На отдаленных лугах работы по 
заготовке сена производятся спе
циальными группами, созданными 
в основном из одиноких колхозни
ков.

Хорошо ТРУДЯТСЯ в эти дни сто- 
гометчики. Их сейчас по 6 — 8 че
ловек в каждой полеводческой 
бригаде. Стогометчики А. Елфимов, 
И. Кусков, С. Авдеев, Ф. Арнольд, 
А. Петров и другие с начала сезо
на сметали уже по 5 0 0 — 600 цент
неров сена каждый.

В первой полеводческой бригаде 
укладка сена в зароды производит
ся при помощи стогометателя. 
Тракторигт Иван Догадов, хорошо 
освоивший работу на стогометателе, 
за смену укладывает в стога 200 — 
250 центнеров сена. На сгребании 
сена у нас используются трактор
ные и конные грабли. Сейчас еже
дневно колхоз заготавливает 1.000 
—  1.200 центнеров сена, а всего 
застоговано свыше 10 тысяч цент
неров сена.

Наступила горячая пора —  убор
ка чрожая. Значительное число 
людей будет переключено на убо
рочные работы. Но основные силы 
мы все же постараемся сохранить 
на эаготовках сена с тем, чтобы до 
начала массовой уборки яровых 
хлебов выполнить план заготовки 
сена.

СИЛОСА ЗАЛОЖИМ НЕ МЕНЕЕ 
10— 12 ТОНН НА КОРОВУ

Одновременно с заготовкой сена 
колхоз ни на один день нр прекра
щает закладку трав на силос. Сей
час ежедневно на этой работе тру

б я тс я  2 5 — 30 человек, на подвозке

трав используются 5 — 6 автомашин. 
Только из дикорастущих трав сило
са заложено 2,3 тысячи тоня. За
готовка силоса продолжается.

В зтом году колхоз имеет воз
можность заложить свыше двух ты
сяч тонн кукурузного силоса.

Большую заботу о выращивании 
кукурузы  проявляют звеньевые 
Т. К. Кусков и Л. Н. Ж у
ров, бригадир 2-й полеводче
ской бригады Т. И. Петров. Посе
вы кукурузы  содержатся чистыми, 
проведена двукратная междуряд
ная обработка квадратов. Стебли 
кукурузы  уже достигли метровой 
высоты.

Кукурузоводы рассчитывают по
лучить не менее 250 центнеров зе
леной массы с гектара на всей пло
щади, а отдельные участки дадут до 
400 центнеров с гектара.

ЗАСКИРДУЕМ ВСЮ СОЛОМУ

Колхоз ежегодно заготавливает 
сотни тонн соломы. Зимой она из
мельчается, сдабривается и в таком 
виде поедается животными. Солома 
у нас —  важный резерв для попол
нения фонда грубых кормов. Тем 
более, что после оаздельной убор
ки она по качеству значительно 
выше соломы, полученной после 
прямого комбайнирования.

С первых же дней обмолота вал
ков вся солома будет тщательно 
заскирдована. Эта работа обычно 
выполняется специальными группа
ми. Иногда прибегаем к  массовому 
выходу колхозников на скирдовку 
соломы.

КАРТОФЕЛЬ —  НЕЗАМЕНИМЫЙ 
КОРМ ДЛЯ ЖИВОТНЫХ

Каждый из нас отлично понимает, 
что картофель является незамени
мым кормом для всех видов живот
ных. Однако до нынешнего года в 
нагнем колхозе не было должной 
заботы о выращивании высоких 
урожаев картофеля. Весной он нас 
здорово выручил. Когда другие 
корма оказались на исходе, мы ста
ли подкармливать коров картофе
лем. Это обеспечило получение вы
соких надоев молока в весенние 
месяцы,

В этом году пол картофелем за
нято 65 гектаров лучших плодород
ных земель. За ним организован 
заботливый уход. После прошедших 
дождей растения быстро пошли в 
рост. Надеемся получить высокий 
урожай картофеля. Сотни тони его 
будет выделено для нужд животно
водства.

ИСПОЛЬЗУЕМ ВСЕ ИСТОЧНИКИ
ДЛЯ ПОПОЛНЕНИЯ ЗАПАСОВ 

КОРМОВ

Для подкормки животных осенью 
используем турнепс, кормовую 
свеклу и другие корнеплоды. Затра
ты труда на выращивание этих 
культур сравнительно невелики, 
польза же для хозяйства —  огром
ная. При скармливании скоту кор
неплодов в хозяйстве сохраняются 
более ценные корма, а продуктив
ность и упитанность животных не 
снижаются.

Колхоз ежегодно собирает сотни 
центнеров льняной мякины. В пе
риод обмолота льна складываем ее 
в большие вороха, надежно укры 
ваем, а зимой в смеси с другими

кормами скармливаем свиньям и 
другим животным.

***
На полях нашей артели повсе

местно зреет хороший урожай зерно
вых культур. Зто радует колхозни
ков. В этом году мы рассчитываем 
собрать не менее ста пулов зерна 
с гектара на круг. Но расходовать 
зерно будем экономно, расчетливо.

В связи с отменой обязательных 
поставок и натуроплаты за работы 
МТС колхозу стало выгоднее боль
ше продавать зерна государству и 
меньше его скармливать скоту. На
ши стремления направлены к  то
му. чтобы постепенно перевести 
всех животных на более дешевые 
корма —  на кукурузный силос, 
картофель и другие равноценные с 
зерновыми культурами корма.

В текущем году рассчитываем 
произвести молока примерно на 25 
процентов больше прошлогоднего. 
За семь месяцев получено свы
ше 1.700 килограммов молока от 
каждой из 330 копов. До конца го
да надой думаем довести до 2.800 
килограммов, на 600 килограммов 
больше, чем было получено в про
шлом году.

Выполняются наши планы и по 
производству мяса.

Сейчас для колхозников, механи
заторов нет более важной задачи, 
чем выполнение плана заготовки 
кормов, уборки урожая, выполне
ние плана хлебозаготовок. Колхозни
ки, механизаторы нашей артели в 
эти дни трудятся так, чтобы в пол
ном достатке обеспечить колхозное 
животноводство разнообразными 
кормами, в сжатые сроки, без по
терь убрать богатый урожай, боль
ше продать хлеба государству,

района надо принять все меры к  
успешному распространению газет 
и журналов в массах.

М. БАРСУКОВ.

На снимке: посетите: 
сковской выставки ново 
тельной техники 195 
осматривают монтажны 
роподъемник с макси: 
высотой подъема 12 мс 
вылетом до 9 метров, 
подъемностью 200 ки 
мов.

^(Фотохроника^ Ъ
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Надои можно 
увеличить вдвое
Пастбищный период —  наиболее 

высокопродуктивный для обществен
ного животноводства. В летние ме
сяцы доярки обычно получают очень 
высокие суточные надоиФмолока от 
закрепленных коров. А вот на на
шей ферме в среднем от коровы в 
сутки сейчас надаивают не больше 
7*5 килограмма молока. Почему же 
так получается? Ведь наши доярки 
работают так же старательно, как и 
в других колхозах, где надои моло
ка в два— три раза больше.

Дело в том, что правление нашей 
артели мало заботится о создании 
хороших условий содержания дой
ного стада. Кормов обычно заготов
ляется очень мало, запаса их едва- 
едва хватает до весны. А ведь мы и 
летом должны подкармливать ж и 
вотных, создавать «зеленый конвей
ер», тем более, что естественных 
пастбищ у нас не хватает, летний 
лагерь организовать негде. Коровы 
и зиму и лето стоят на скотных 
дворах.

Плохо снабжаются фермы водой. 
Зимой и летом доярки вынуждены 
сами возить воду к  фермам на ло
шадях. Это отнимает много времени. 
Правда, в колхозе начали строить 
водонапорную башню, но из-за не
достатка оборудования строительст
во затягивается.

В этом году каждая доярка поса
дила по 0,15 гектара картофеля и по 
0,1 гектара корнеплодов. Сейчас за
готавливаем веточный корм. Нынче 
в колхозе расширены площади по
севов под кукурузу.

Июньский Пиенум ЦК партии и 
перед нами, доярками, поставил 
большие задачи по увеличению про
изводства молока. Мы, доярки, уве
рены, что сможем получать от 
каждой коровы в сутки не по 7,5 
килограмма молока, а в два— три

раза больше. Правление колхоза 
должно создать для животных до
статочный запас кормов, механизи
ровать водоснабжение ферм.

Е. КРЫЛОВА, 
доярка колхоза имени Красина 

Чаинсного района.

Летние лагери 
для скота- 

не организованы
На нашей ферме идет упорная 

борьба за то, чтобы в этом году по
лучить не менее 2.300 килограм
мов молока на корову. Стараемся 
свое обязательство выполнить. У 
нас трудные условия содержания 
скота. Летний лагерь для коров не 
организован, плохо с водопоем. Есть 
водонапорная башня, но она без
действует.

Загонную систему пастьбы не 
можем организовать, так как  прав
ление колхоза почему-то не разре
шает стравливать выделенные для 
этого пастбища.

Пастухи Клавдия Панова, Леонид 
Русинов старательно работают, но 
при отсутствии хорощих пастбищ не 
могут обеспечить суточный надой 
молока больше 10 килограммов на 
корову.

Правление не позаботилось о соз
дании «зеленого конвейера».

Наша бригада —  самая отдален
ная от центральной усадьбы колхо
за, Члены правления, секретарь 
парторганизации колхоза у нас 
очень редкие гости. Агитаторы на 
ферме тоже не бывают. Мы бы хо
тели, чтобы правление колхоза 
«Авангард» больше уделяло внима
ния нашей работе и жизни. 

ТЮТЮННИКОВА. ТЕРЕШКИНА, 
ИЗМЕСТЬЕВА, ВИННИКОВА —  
доярки.

Т. ВИННИКОВ, 
заведующий фермой бригады 
№ 7 колхоза «Аёангард» Чаин- 
ского района.

Коллектив Харьковского завода 
тепловозного электрооборудова
ния закончил изготовление седь
мого гидрогенератора для Ново
сибирской ГЭС. Его мощность— 
57,2 тысячи киловатт.

На снимке: подготовка вала 
гидрогенератора к отгрузке строи
телям Новосибирской ГЭС.

(Фотохроника ТАСС).
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КИНО „Город зажигает огни и

|В дни смотра учреждений 
культуры

\] пункту
Каждому населенному 

учреждение культуры

В Кожевникове строится 
больничный городок

КОЖЕВНИКОВО. (По телефону).
Возле районного центра начато 
строительство больничного городка. 
Он расположен в живописной мест
ности.

В этом городке разместится рай
онная больница на 100 коек. 
В здании больницы будут^ опера
ционный зал, рентгеновский каби
нет, поликлиника с кабинетами вра
чей по различным специальностям.

Во втором корпусе разместятся 
подсобные хозяйственные помеще
ния: электростанция, прачечная, ко
тельная и т. п.

Водонапорная башня будет воз
двигнута вышиной в 27 метров Хо
лодная и горячая вода будет пода
ваться во все помещения.

На строительство городка госу
дарством отпущено 6 миллионов 
500 тысяч рублей. Больница будет 
оснащена новейшей медицинской 
техникой.

Согласно плану, строительство 
будет завершено в течение 3 лет.^

Сейчас закончены работы первой 
очереди —  земляные, под фунда
мент хозяйственного корпуса.

В. ПАНОВ.

Д Л Я  У Е Х А В Ш И Х  Н А  Ц Е Л И Н У
Для культурных нужд сту

дентов томских высших учеб
ных заведений, уехавших на 
уборку целинного урожая, 
Томский областной совет про
фессиональных союзов выде
лил 15.000 рублей.

Куплены и отправлены в Ка
захстан 6 радиоприемников 
«Година», спортивный инвен
тарь, настольные игры.

Библиотечки для целинни
ков отправили межсоюзная

библиотека, профсоюзная биб
лиотека завода «Сибэлектро- 
мотор», Томский подшипнико
вый завод, обком профсоюза 
работников государственных 
учреждений.

После окончания работ на 
целине студенты весь этот ин
вентарь передадут рабочим ко
митетам профсоюза тех совхо
зов, в которых они будут ра
ботать.

В настоящее время проходит Все
российский общественный смотр ра
боты учреждений культуры.

Активно участвует в обществен
ном смотре и наш Пышкино-Троиц- 
кий район. Сейчас у нас 18 сель
ских клубов, 12 сельских библиотек, 
16 колхозных клубов и красных 
уголков, 12 клубов промышленных 
предприятий. Только за последние 
два года построено 12 и заканчи
вается строительство 4 домов куль
туры и клубов. Одна из задач, ко
торую мы поставили в ходе смотра, 
—  это укрепление материальной 
базы учреждений культуры и рас
ширение их сети.

Хороший Дом культуры построен 
в колхозе «Путь Октября» —  со 
зрительным залом на 250 мест, 
библиотекой. Это лучший Дом куль
туры в районе, и работает он хо
рошо.

В этом году партийная организа
ция и правление колхоза задумали 
строительство колхозного стадиона.

Серьезное внимание культурно
му строительству уделяют и в кол
хозе «Пролетарская крепость». Ме
нее чем за год здесь построен кино
театр на 150 мест и дом животно
вода на 100 мест.

Построены клубы в рабочих по
селках Беляйской судоверфи, Аль- 
мяково и других. Скоро будут гото
вы хорошие клубы в селе Сергеево, 
в рабочем поселке Комсомольск.

Отличный подарок получили в 
этом году и жители районного 
центра. При активном участии 
трудящихся, и особенно молодежи 
села Пышкино-Троицкого, был по
строен стадион. А 41-ю годовщину 
Октября жители райцентра будут 
праздновать в новом Доме культу
ры. В нем будет зрительный зал на 
250 мест, комнаты для занятий 
кружков. Строительство районного 
Дома культуры идет очень быстры
ми темпами. Много этому помогли 
жители села —  они вывозили лес, 
рыли котлован и т. д. Комсомольцы 
и молодежь провели несколько вос
кресников —- расчищали террито
рию строительства, помогали на 
подсобных работах.

Вообще силы общественности в 
нашем районе активно привлекают
ся к  строительству учреждений 
культуры. Например, только сила
ми молодежи был выстроен клуб в 
колхозе «Путь Октября». Комсо
мольцы и молодежь хорошо работа
ли на строительстве библиотеки в 
колхозе имени Сталина, активно 
участвовали в культурном строи

тельстве в колхозе «Пролетарская 
крепость».

Хорошими помощниками в строи
тельстве культпросветучрежденйй 
являются и коллективы ряда орга
низаций района. Так, например, лес 
для строительства районного Дома 
культуры заготовили рабочие Бе
ляйской судоверфи. Строить Серге
евский дом культуры помогают ра
ботники РТС и льнозавода. Клуб в 
поселке Линда строят рабочие и 
служащие лыжной фабрики.

Райком партии и райисполком 
уделяют серьезное внимание куль
турному строительству в районе, по
стоянно контролируют положение 
дел на местах. За последнее время 
на заседаниях исполкома районного 
Совета депутатов трудящихся были 
заслушаны отчеты председателей 
Сергеевского, Куяновского и Ново- 
Мариинского сельсоветов. После 
этого работа этих Советов по строи
тельству учреждений культуры за
метно улучшилась.

В начале июля этого года вопрос 
о строительстве и подготовке уч
реждений культуры района к  зиме 
обсуждался на пленуме райкома 
КПСС. Было отмечено, что в ряде 
колхозов еще недостаточно уделяет
ся внимания этому важному делу. 
Плохо ведется строительство учреж
дений культуры в колхозах «Путь 
к социализму», «Путь Ильича». 
Здесь нет хороших клубов, красных 
уголков и новые не строятся.

В деревнях Петровске и Констан
тиновне (колхоз «Путь к  коммуниз
му») совершенно нет условий для 
культурного отдыха колхозников, 
здесь нет даже красных- уголков. 
Строительство клуба на цент

ральной усадьбе колхоза в Ломовиц- 
ке-I вот уже год как приостановле
но.

Плохо еще ведется строительст
во киноаппаратных и моторных по
мещений. Если из 42 планируемых 
киноаппаратных построено 37, то 
из 42 моторных —  всего 15. Мно
гие из этих уже построенных по
мещений по технике безопасности 
непригодны для демонстрации ки
нофильмов. Два года назад начато 
строительство киноаппаратной в де
ревне Успенка (колхоз имени Ста
лина), но до сих пор оно не закон
чено. В бригадах колхоза «Путь к 
коммунизму» не демонстрируются 
кинофильмы из-за отсутствия аппа
ратных и моторных помещений.

В колхозе имени Крупской крас
ные уголки во всех бригадах по
селка заняли под ясли. То же самое 
сделано и в двух бригадах колхоза 
имени Сталина. Руководители этих 
колхозов уверены, что нашли выход 
из положения —  ясли можно не 
строить! Но занятые красные угол
ки  и клубы надо немедленно осво
бодить, и впредь не допускать по
добных фактов.

Этот год будет для нас годом 
большого строительства. Нужно 
сдать в эксплуатацию всё строя
щиеся учреждения культуры и на
чать строительство там, где их еще 
нет. В каждый поселок, в каждую 
деревню —  свой Дом культуры, 
клуб или красный уголок. Так ре
шили трудящиеся нашего района и 
они приложат все силы, чтобы вы
полнить это.

Ф. ЛИТВЕНКО, 
секретарь Пышкино-Троицкого 

райкома партии.

Еще не прогремели залпы побед
ного салюта, но в самом дыхании 
жизни, в поведении людей чувст
вовалось приближение радостного 
дня победы. Вновь зажигались огни 
в разрушенном городе, возвраща
лись к  мирному труду солдаты Со
ветской Армии.

Не все они сразу нашли пра
вильную дорогу в мирной Жизни. 
Не всех встречали заботливые ру
ки  матерей, счастливые улыбки 
жен, тепло й уют семейного очага, 
о чем так мечталось в трудных во
енных походах.

О жизни бывших солдат расска
зывает фильм «Город зажигает ог
ни», снятый Ленинградской кино
студией по мотивам повести В. Не
красова «В родном городе».

В центре фильма —  двое моло
дых людей —  Николай Митясов и 
Сергей Ерошик.

По-разному складываются снача
ла судьбы героев. Впереди у Ни
колая (артист Н. Погодин) ясная 
цель —  «строить такие дома, по 
которым потомки узнают наш день». 
А резковатая, несдержанная натура 
Сергея сдает при встрече, с трудно
стями.

Водка, жаргонные словечки, рас
хлябанные жесты —  казалось бы 
ничего от солдатской выправки, от 
сознания гражданского долга не 
осталось в этом новорожденном спе
кулянте тапочками.

Но взгляните внимательнее в 
типо Сергея (артист 0. Борисов) — 
з больших глазах Ерошика-Бори- 
сова много затаенной боли.

Удачно задумана режиссером и 
воплощена оператором сцена пере
движения солдат. Темная ночь спу
стилась на город, и по опустевшим, 
безлюдным улицам с песнями про
езжают в машине бойцы. Они едут 
туда, где идут последние бои с 
немцами, —  к  Берлину.

В этом небольшом эпизоде с пол
ной силой раскрывается характер 
Сергея, и зрителю становятся по
нятными те мучительные пережи
вания, которые терзали его на не
честном пути. С завистью смотрит 
пн вслед уезжающим на фронт сол
датам. И мы понимаем, что чело
век, которому дорога трудная жизнь 
солдата, который завидует тем, кто, 
может быть, завтра отдаст жизнь за 
Родину, не растратил лучших чело
веческих качеств. Такой человек 
случайно споткнулся и обязатель
но выйдет на широкую дорогу.

Нашла отражение в фильме тема 
любви. Разговор о любви и верно
сти режиссер Фильма В. Венгеров 
и оператор А. Маранджян ведут не
навязчиво, просто. Сложные ситуа
ции заставляют зрителя думать над 
тем, ка к  правильнее сделать, как 
поступить на месте героев.

Когда на предприятиях 
забывают о будущих рабочих

Будущие 
школ ФЗО,

рабочие —  учащиеся 
ремесленных и техни

ческих училищ —  должны знать 
все новое, передовое, что ежеднев
но рождается в нашей промышлен
ности. Рассказы преподавателей и 
мастеров о новой технике, о луч
ших людях, достигших высокой 
производительности труда, о мето
дах их работы должны подкреп
ляться практическим ознакомле
нием с жизнью предприятий.

Будущие молодые рабочие скорее 
приобретают практические навыки, 
если участвуют в процессе произ
водства на базовом предприятии.

Школа ФЗО № 6 организована 
на базе Батуринской судоверфи, и 
связь между ними неизменно укреп
ляется. Директор судоверфи тов. 
Лезин интересуется жизнью школы, 
часто бывает на тех объектах, где 
работают учащиеся, помогает школе 
инструментом, материалами, следит 
за техническим руководством, бе
седует с учащимися, бывает у них 
в общежитии.

В текущем году учащиеся под 
руководством мастеров производст
венного обучения строят шесть 
дебаркадеров. Основные работы 
по строительству дебаркадеров за
кончены, и скоро они будут уста
новлены на пристанях Обского па
роходства, За 8 месяцев уча
щиеся школы дали продукции свы
ше чем на полмиллиона рублей.

Деловые связи установились меж
ду коллективами Самусьской ре
монтно-эксплуатационной базы и

ремесленного училища М» 3. Здесь 
в процессе производственного обу
чения учащиеся строят речные 
трамваи типа «Москвич», участву
ют в ремонте флота. База построи
ла для училища типовое общежитие 
на 100 человек. В этом году будет 
введено в эксплуатацию еще одно 
такое же общежитие.

Однако немало фактов, когда учи
лища и школы оторваны от базо
вых предприятий и лишь формально 
числятся за ними, а помощи от них 
не получают. Руководители таких 
предприятий равнодушны к  нуждам 
и запросам учащихся, мало интере
суются их жизнью и работой. Часто 
директора училиш и школ забыва
ют о базовых предприятиях и не 
ищут связи с ними.

Такие отношения сложились, на
пример, у  коллективов строительной 
школы № 2 в Томске и  треста 
«Томскстрой». Трест является базо
вым предприятием школы более 10 
лет, но между ними нет деловой 
связи. Руководители треста ряд лет 
не представляют школе объектов 
для производственного обучения. И 
будущие строители учатся на слу
чайных объектах, не знакомятся с 
механизацией. Много учебного вре
мени они теряют на вспомогатель
ных работах, при перебросках с 
одной стройки на другую. Молодые 
рабочие-выпускники строительной 
школы в тресте не закрепляются. 

Мало внимания уделяет горно
промышленному училищу его базо
вое предприятие —  Томский элек
тромеханический завод. Чтобы удов

летворить заявки предприятии на 
формовщиков-литейщиков, надо ре
конструировать в горнопромышлен
ном училище литейку. Руководство 
электромеханического завода не по
могает в этом.

В последнее время базовые и дру
гие предприятия выделяют мало 
мест для практики учащихся. Одну 
группу приходится направлять на 
несколько заводов, что усложняет 
руководство практикой. Зачастую 
учащиеся проходят ее дублерами 
или зачисляются в бригады, но без 
оплаты труда. Из-за этого часть 
практикантов выполняет лишь слу
чайные задания, разочаровывается 
в профессии, не приобретает нуж
ных практических навыков. Быва
ют случаи, когда такая производст
венная практика ухудшает трудо
вую дисциплину, учащиеся вместо 
трудовой закалки привыкают к  без
делью.

Плохо используют базовые пред
приятия учебные мастерские ремес
ленных и технических училищ. 
Ведь учащиеся, работая в этих ма
стерских, могут помочь предприя
тию, выполняя его заказы на изго
товление отдельных видов продук
ции.

Руководители предприятий долж
ны помнить, что учебное заведение, 
созданное на базе фабрики, завода, 
треста, —  это один из его главных 
цехов, где готовятся будущие рабо
чие. От этого цеха уже сейчас, при 
хорошей организации дела, можно 
добиться существенной помощи в 
выполнении,плана.

Н. ПАДУСЕНКО.

НА ШКОЛЬНЫЕ ТЕМЫ

Окружить заботой молодежь, 
идущую из школы на производство

В последние годы многие школы 
г. Томска установили более тесную 
связь с производством. Выпускники 
некоторых школ вместе с аттеста
том зрелости получают удостовере
ния о производственной квалифика
ции, что помогает им быстрее вклю
читься в трудовую жизнь. Уча
щиеся 47-й школы после изучения 
теоретического курса и прохожде
ния производственной практики на 
шефствующем подшипниковом заво
де приобрели специальности: шли
фовщиков, контролеров отдела тех
нического контроля, фрезеровщиков, 
токарей-операционистов, токарей- 
универсалов, электросварщиков^. 
Многие из десятиклассников этой 
школы путем факультативных заня
тий приобрели специальность ла- 
боранта-препаратора 3 и 4 раз
рядов и остались работать на за
воде.
' Учащиеся 7-й школы во _время 
практики на заводе резиновой обу
ви получили высший квалифика
ционный разряд —  9-й.

Умело помогают приобретать уча
щимся производственные навыки 
такие учителя, как тт. Еаиль (48-я 
школа). Лесин (47-я школа), Оль
шанский, Вульфсон (8-я  школа), 
инженеры тт. Цимберев, Максимен
ко и другие. Станочница электро
механического завода тов. Эккер

ман обучила на своем станке пяте
рых учащихся.

Большое внимание производст
венному обучению учащихся уде
ляют работники ГРЭС-И.

Внимательно относятся к  выпуск
никам школ на заводах «Сибэлек- 
тромотор», «Томкабель», режущих 
инструментов.

Некоторая часть молодежи после 
окончания 10 класса работает на 
стройках города.

Однако в школах главное внима
ние уделяется привитию навыков 
работы на промышленных пред-' 
приятиях. Учащихся мало зна
комят со строительными специаль
ностями. Поэтому бывшие десяти
классники все еще идут на стройки 
неохотно.

Да и строительные организации 
мало занимаются производственным 
обучением молодежи, окончившей 
средние школы. Пока только в тре
сте «Томскстрой» проводилась спе
циальная курсовая подготовка тех, 
кто пришел со школьной скамьи. 
После курсов молодежь направля
лась в комплексные бригады и под 
руководством опытных мастеров 
приобретала специальность.

Необходимо широко развернуть 
курсовую подготовку выпускников

ПОЛ Е З НЫЕ  НАВЫКИ

школ для работы на производстве. 
С нового учебного года в школах, 
работающих по новому учебному 
плану, необходимо ввести изучение 
основ строительного дела.

Несмотря на постановление бюро 
обкома КПСС о трудоустройстве 
подростков и окончивших средние 
школы, некоторые руководители 
предприятий невнимательно отно
сятся к  трудоустройству молодежи. 
Это можно сказать о руководителях 
манометрового завода, карандашной 
фабрики, рыбозавода.

У нас есть еще факты, когда 
некоторые молодые люди, окончив 
школу, длительное время не рабо_- 
тают. Следует проверить каждой 
школе, чем заняты бывшие десяти
классники, помочь им выбрать пра
вильный путь в жизни.

Комсомольским, профсоюзным ор
ганизациям следует почаще инте
ресоваться бытом молодых рабочих, 
их учебой.

Комсомол, школа, вся обществен
ность должны содействовать тому, 
чтобы юноши и девушки со сред
ним образованием быстрее включа
лись в обшественно-полезный труд.

В. ЧУБРИК, 
заместитель председателя 

горисполкома.

Вот уже четвертый год учащиеся 
Ново-Каргасокской. семилетней 
школы работают на пришкольном 
учебно-опытном участке.

Работу на участке возглавляют 
биолог А. Д. Медведева, географ 
А. П. Суховая, учительница 
М. И. Сергеева (цветовод), препода
ватель труда С. А. Мордвинов. В 
мае и июнр на участке поочередно 
в течение 10— 12 дней занимались 
учащиеся 5 — 6 классов. (5 июле и 
августе обычно работают бригады 
юннатов из кружковцев —  уча
щихся 4— 7 классов. Работой уча
щихся на участке в летний период 
руководят также поочередно (по 
графику) учителя, свободные от за
нятий на курсах института усо
вершенствования учителей и на за
очных сессиях в педагогических 
учебных заведениях.

Учащимся прививаются навыки 
по обработке почвы, посеву, уходу 
за огородными и зерновыми куль
турами. У нас есть небольшие поля 
севооборотов, где учащиеся имеют 
возможность не только ставить опы
ты, но и учиться получать высокие

венных культур. Кстати сказать, 
вот уже 3-й год юннаты школы вы
ращивают кукурузу до полной спе
лости.

Учащиеся производили обработку 
почвы осенью и весною, внося в нее 
местные удобрения, ознакомились со 
способами формирования яблонь, 
кустов малины, крыжовника, земля
ники.

В середине октября проводится 
традиционный день урожая. В 1957 
году, например, этот праздник был 
организован так. Были подготовле
ны стенды, гербарии, выставка. 
Юннаты подводили итоги своей ра
боты, вносили свои предложения на 
будущее.

Частью опытного участка являет
ся географическая площадка, орга
низованная два года тому назад. В 
этом году весной площадка была 
полностью оборудована самими уча
щимися (членами географического 
кружка) под руководством препода
вателя географии А. П. Суховой. На 
площадке измеряются температура 
воздуха, величина осадков, опреде-

урожаи важнейших сельскохозяист- ляется направление ветра и т. п.

Юные географы также изучают по
верхность нашей местности, ее 
геологическое строение, местную 
гидрографию, климат, почвы, рас
тительный мир.

Изучая местные реки, учащиеся 
приобрели некоторые гидротехниче
ские навыки: измеряли скорость те
чения, расход воды.

Проведена однодневная экскур
сия по маршруту Каргасок —  5-й 
километр —  Вишневка —  Бондар- 
ка. Материалы, собранные во время 
экскурсии, обработаны и оформле
ны в виде фотомонтажа с описа
нием и топографическим планом. 
Интересным был поход по маршруту 
Капгасок —  Бондарка —  Лозунга- 
спирто-порошковый завод —  Ново- 
Югино и обратно. Материалы это
го похода в настоящее время 
обрабатываются.

Беседуя, с учащимися, чувст
вуешь, как расширяется их круго
зор, как развивается их интерес к  
новому.

Р. ЧЕПИН, 
директор Ново-Каргасокской 

семилетней школы.

Несмотря на то, что возможности 
сценария стесняли молодую арти
стку Л. Алешникову, ею создан, 
глубоко женственный образ жены 
Николая —  Шуры, горько переви
вающей свою измену, ненамерен
ную, вызванную случайными и тя
желыми обстоятельствами, но все- 
таки измену любимому человеку.

«Я осталась одна... 3 года одна.., 
а кругом немцы. Он был первым 
нашим человеком, которого я уви
дела за это время. У него были 
перебиты ноги, и сначала я просто 
ухаживала за ним... Но я все вре
мя ждала Николая, ждала До пос
леднего дня...» —  говорит она.

Темпераментность и глубина иг
ры артистки заставляют поверить 
ей, и мы знаем, что она ждет Ни
колая и сейчас, когда он для нее 
почти потерян.

Николай из людей того типа, ко
торые никогда не изменяют сами и 
не простят измены другим. Трудно 
побороть ему любовь к  Шуре, но 
еще труднее вернуться в ее ком
нату, где все напоминает о старом.

Новое чувство рождается в Ни
колае постепенно к  такой же чи
стой, как он, девушке Вале (арти
стка. Е. Добронравова). Е. Доброн
равова уже полюбилась советскому 
зрителю в роли Кати из кинофюп^ 
ма «Большая семья». Роль Вали —  
новая удача молодой артистки. Ее 
обаяние, юность, непосредственность, 
соединенные с живым умом, поко
ряют зрителя.

«Город зажигает огни» —  уже 
не пепвый фильм молодого режис
сера В. Венгерова, и в нем прояви
лось умение режиссера точно и об
разно воссоздавать историческую 
обстановку, ярко раскрывать боль
шие идеи.

В операторской работе А. Ма- 
ранджяна местами заметны однооб
разие и растянутость. Но в общем 
она производит хорошее впечатле
ние. Особенно запоминается ночь, 
когда в заснувший город прилетела 
весть о победе.

Мягка мелодичная музыка ком
позитора 0. Каравайчука, со вку
сом выполнено В. Волиным худо
жественное оформление фильма.

Новый фильм «Город зазкиГает 
огни»— несомненная удача съемоч
ного коллектива Ленинградской ки-
Н0СТУДИИ‘ И. ПАРШАКОВА.

Выставки, 
посвященные 
механизации 

и автоматизации
Техническая библиотека завода 

«Томкабель» ведет пропаганду книг 
по автоматизации и механизации 
производства. В библиотеке и цехах 
завода оформлены выставки-витри
ны на тему «Механизация и авто
матизация на нашем заводе», «Ме
ханизация и автоматизация на пе
редовых советских предприятиях». 
В помощь читателям составлены ре
комендательные списки литературы, 
подобраны книги и брошюры. Вы
ставки наглядно показывают, над 
решением каких задач трудятся 
коллективы завода и научно-иссле
довательского института кабельной 
промышленности.

В библиотеке ведется картотека 
журнальных и газетных статей по 
автоматике. Получена серия книг 
с докладами на сессии Академии 
наук СССР по научным проблемам 
автоматизации производства.

ПО С ЛЕДАМ  Н А Ш И Х  

ВЫ СТУПЛЕНИЙ

„Тов. Ильясов обещает..."
Под таким заголовком в нашей 

газете 5 июля было опубликовано 
письмо из Бакчарского райпром- 
комбината. Члены месткома ком
бината писали в редакцию о во
локите в обкоме профсоюза ра
ботников местной промышленно
сти и коммунального хозяйства.

Председатель Томского совета 
профсоюзов тов. Шеляков сооб
щил редакции, что указанные в 
письме факты имели место. Кор
респонденция обсуждалась на 
совещании в обкоме профсоюза. 
Главному бухгалтеру тов. Ши
ховой и управляющему делами 
тов. Мингалеевской сделаны за
мечания. Месткому Бакчарского 
райпромкомбината высланы блан
ки.

„Наши бытовые нужды"
Под таким заголовком в нашей 

газете 7 июня было опубликовано 
письмо, в котором вздымщик 
бывшего Шегарского химлесхоза 
тов. Смирнов писал в редакцию о 
плохих культурно-бытовых усло
виях для рабочих.

Как сообщил редакции предсе
датель обкома профсоюза рабочих 
лесной, бумажной и деревообра
батывающей промышленности тов. 
Селиванов, недостатки, указанные 
в заметке, имели место.

Для улучшения торгового об
служивания населения отделом 
рабочего снабжения Тимирязев
ского леспромхоза допочнительно 
принят продавец в магазин посел. 
ча 104 квартала, а продавец тов. 
Бондарева за нарушение распо
рядка работы магазина преду
преждена. В магазине пополнен 
ассортимент товаров, усилен 
контроль за работой торговой се
ти. обслуживающей химлесхоз.

Приняты меры для устранения 
недостатков в культурном обслу- 

1 живании рабочих. , - —  -

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



4 К Р А С Н О Е  З Н А М Я Вторник, 5 августа 1958 г. М! 179 (10543),

ПЕКИНЦЫ ПРИВЕТСТВУЮТ 
КОММЮНИКЕ О ВСТРЕЧЕ 

МАО ЦЗЭ-ДУНА и Н. С. ХРУЩЕВА
ПЕКИН, 3 августа. (ТАСС). 

Агентстве Синьхуа передает:
Пекинцы с огромной радостью 

и воодушевлением восприняли 
сообщение о подписании коммю
нике о встрече Первого секрета
ря ЦК КПСС, Председателя Со
вета Министров СССР Н. С. Хру
щева и Председателя ЦК КПК, 
Председателя КНР Мао Цзэ-ду-. 
на. Коммюнике неоднократно пе
редавалось по городскому радио.

Быстро разошелся весь тираж 
сегодняшнего номера вечерней 
столичной газеты «Бэйцзин вань- 
бао» с текстом коммюнике. У га
зетных витрин собираются толпы 
пекинцев: читают коммюнике о

встрече Мао Цзэ-дуна и 
Н. С. Хрущева.

Газета «Бэйцзин ваньбао» опу
бликовала текст коммюнике о 
встрече Мао Цзэ-дуна и 
Н. С. Хрущева под крупным за
головком «Встреча Мао Цзэ-дуна 
и Хрущева в Пекине». В подзаго
ловке выделены слова: «КНР и
СССР сурово осуждают америка
но-английскую агрессию на Сред
нем Востоке, решительно высту
пают за немедленный созыв со
вещания глав правительств вели
ких держав. Китай и СССР всеми 
силами борются за смягчение на
пряженности и предотвращение 
норой войны».

В з д о р н ы е  д о м о г а т е л ь с т в о

За единство действий трудящихся
ПРАГА, 2 августа. (ТАСС). 

Исполком Всемирной федерации 
профсоюзов направил другим 
международным профсоюзным 
объединениям письмо, в котором 
подчеркивается, что вооруженная 
интервенция США и Англии про
тив соседних с Ираком стран, 
предпринятая в целях защиты 
интересов нефтяных монополий, 
вызвала глубокое возмущение и 
большое беспокойство трудящих
ся масс и народов.

В письме далее указывается, 
что империалисты в настоящее 
время предпринимают всевозмож
ные маневры, чтобы отсрочить 
или сорвать созыв совещания в 
верхах, который полностью отве
чает стремлениям народных 
масс к миру, свободе и социаль
ному прогрессу. Одновременно 
они увеличивают численность 
своих оккупационных сил на

Ближнем и Среднем Востоке, уси
ливая опасность мировой войны. 
В этих условиях единые действия 
трудящихся и их профсоюзов во 
всем мире, подчеркивается в 
письме, будут отвечать стремле
ниям трудящихся к миру.

С этой целью мы предлагаем, 
говорится я заключение письма, 
чтобы делегации секретариатов 
международных профсоюзных 
объединений встретились в бли
жайшее время в любом удобном 
для вас месте. Мы готовы рас
смотреть любое ваше предложе
ние, направленное на развитие 
совместных или параллельных 
действий трудящихся — членов 
наших организаций, действий, 
направленных на вывод американ
ских и английских войск из ок
купированных ими стран Ближ
него и Среднего Востока и на 
сохранение мира во всем мире.

Вокруг вопроса о совещании 
на высшем уровне

Обозреватель ТАСС пишет:
I Государственный секретарь 
Джон Ф. Даллес выразил на сво
ей последней пресс-конференции 
убеждение, что совещание на выс
шем уровне рассеяло бы, как (он 
выразился, лживое утверждение, 
что США и Англия совершают 
агрессию на Среднем Востоке. С 
другой стороны, по мнению Дал
леса, совещание показало бы на
личие там «опасности косвенной 
агрессии», которую так часто осу
ждала ООН.

Почему же в таком случае 
США с первого дня возникнове
ния конфликта на Ближнем и 
Среднем Востоке упорно уклоня
ются от'созыва совещания глав 
правительств для рассмотрения 
положения в этом районе? Ответ 
на этот вопрос можно найти даже 
на страницах некоторых влия
тельных органов американской пе
чати: именно потому, что на та- 
к!ом совещании Вашингтон оказал
ся бы в роли ответчика за агрес
сию и притом прямую, а отнюдь 
не косвенную.

Г-н Даллес уклонился на пресс- 
конференции от ответа на вопрос, 
как он собирается доказать, что 
имела место косвенная агрессия. 
Да и что в действительности он 
мог сказать? Повторить старую 
басню о тЬм, будто события в Ли
ване и Иордании были следствием 
«проникновения извне»? Но после 
того, как группа наблюдателей 
ООН, за посылку которой в Ли
ван голосовала и делегация США, 
отвергла в двух своих докладах 
утверждения о наличии до высад
ки американских войск какого-ли
бо вмешательства других госу
дарств во внутренние дела этой 
страны, даже у Даллеса не повер
нулся язык повторить эту ложь. 
И вот для оправдания американо
английской агрессии он делает те
перь упор на другую версию: име
ла де место косвенная агрессия 
на Ближнем и Среднем Востоке в

НЬЮ-ЙОРК, 3 августа, (Корр. 
ТАСС Л. Велнчанский). Некото
рые американские газеты выра
жают беспокойство по поводу 
разногласий между западными 
державами по вопросам, связан
ным с совещанием на высшем 
уровне. J

Газета «Крисчен сайенс мони
тор» признает, что предпринятая 
в совете Атлантического пакта 
попытка выработать общую по
зицию в отношении совещания 
глав правительств «после бурных 
дебатов между представителями 
15, членов пакта зашла в тупик» 
и что эти дебаты «показали не
возможность общего- соглашения».

«Нью-Йорк геральд трибюн» 
публикует сегодня сводку, в кото
рой сравниваются позиции США, 
СССР, Англии и Франции по во
просам места, времени, процеду
ры, круга участников и повестки 
дня совещания. Эта сводка под
тверждает, что позиции США и 
Франции фактически расходятся 
по всем вопросам. Газеты обви
няют де Голля в том, что своими 
возражениями против англо-аме
риканского плана он подрывает 
позицию своих партнеров.

В сообщениях из Парижа ука
зывается, что де Голль скорее 
всего не примет участия в таком 
совещании, которое должно было 
бы проходить как обычное заседа
ние Совета Безопасности, в соот
ветствии с замыслом США, а по
шлет министра иностранных дел. 
Это создало бы дополнительную 
протокольную трудность для со
вещания по американскому пла
ну, так как в августе в Совете 
Безопасности председательст
вует представитель Франции, и 
главам правительств пришлось бы 
совещаться в этом случае под 
председательством министра ино
странных дел.

Газеты отмечают наличие раз
ногласий также между США и 
Англией как по процедуре, так и 
по существу вопросов, подлежа
щих обсуждению. Англия выска
залась, по мнению американских 
комментаторов, за совещание глав 
правительств параллельно с фор
мальными заседаниями Совета 
Безопасности». А Даллес, как

видно из его заявления на пресс- 
конференции, допускает возмож
ность обмена мнениями между 
главами правительств, помимо за
седаний Совета, только «в кулуа
рах».

Лондон, как отмечают коммен
таторы, допускает, чтобы на спе
циальном заседании Совета Безо
пасности вопросы не решались 
голосованием и чтобы Совет рас
сматривал только предложения, 
предварительно согласованные 
главами правительств. Вашингтон 
же продолжает настаивать на 
«нормальной процедуре» Совета 
Безопасности, при которой США 
могут, как это они обычно дела
ют, противопоставить всем аргу
ментам машину голосования — 
голоса чанкайшиста и представи
телей зависимых от США госу
дарств. США могут, например, 
воспользоваться услугами чанкай
шиста, чтобы с помощью его вето 
не допустить участия в совещании 
Индии, на что намекают сообще
ния сегодняшних газет.

Как полагают, английское пра
вительство, вынужденное счи
таться с сильной оппозицией и 
общественным мнением, заинтере
совано в том, чтобы, хотя бы для 
видимости, продемонстрировать 
какую-то готовность искать реше
ние ближневосточного кризиса. 
Однако США, выдвигая на 
первый план так называемую 
«косвенную агрессию», явно стре
мятся к тому, чтобы превратить 
совещание только в арену для 
пропаганды в духе «холодной вой
ны».'

По мнению наблюдателей, пу
бликуемое сегодня всеми газета
ми инсценированное сообщение о 
готовности США в ближайшем 
будущем принять участие в дру
гом совещании глав правительств 
великих держав по вопросам; не 
связанным с Ближним Востоком, 
рассчитано главным образом на 
то, чтобы облегчить правительст
ву Великобритании окончательное 
отступление от его прежней пози
ции в вопросе о процедуре спе
циального заседания Совета Бе
зопасности на уровне глав прави
тельств.

форме «разжигания гражданской 
войны извне». Итак, государст
венный секретарь незаметно для 
самого себя признал теперь, что 
события в Ливане до тех пор, по
ка в эту страну не вторглись вой
ска интервент1ов, являлись граж
данской войной, внутренней борь
бой, в которую ни одно другое го
сударство, если оно считается с 
требованиями международного 
права и Устава ООН, не может и 
не должно вмешиваться. Но г-н 
Даллес, занятый лихорадочными 
Поисками оправданий прямой и 
циничной агрессии, совершенной 
США и Англией, силится дока
зать, будто внутренняя борьба в 
Ливане и Иордании явилась ре
зультатом какого-то подстрека
тельства извне.

Знакомый вздорный прием ко
лонизаторов, уже сколько лет пы
тающихся представить неодоли
мый всемирно-исторический^ про
цесс крушения кол!ониальной сис
темы империализма как резуль
тат происков извне. Даже многие 
американские политики советуют 
Белому дому не закрывать глаза 
на огромный рост арабского наци
онализма, считаться с тем фак
том, что арабские народы беспо
воротно и решительно встали на 
путь борьбы за свою националь
ную независимость. Однако г-н 
Даллес пр(одолжает упрямо изоб
ражать эту борьбу как следствие 
некой «косвенной агрессии» и до
говаривается при этом до того, 
чтобы взять под контроль радио
передачи из одной страны на дру. 
гую. Словом, слушая г-на Далле
са, можно подумать, что не будь 
радиопередач из-за границы, араб
ские народы, еще не завоевавшие 
независим)ость, покорно несли бы 
колониальное ярмо и терпели бы 
неугодные им режимы.

Государственный секретарь 
США взял на себя невыполни
мую задачу убедить мир, будто 
бы то, что происходит на Ближ

нем и Среднем Востоке, представ
ляет собой не прямую, ничем не 
спровоцированную, агрессию
США и Англии против народов 
Ливана и Иордании, а неведомо 
как и кем (осуществленную «кос
венную агрессию». Мало того, 
Даллесу хотелось бы, чтобы такое 
неслыханно извращенное, постав
ленное вверх ногами изображение 
происходящих событий было ап
робировано совещанием на выс
шем уровне. Мы должны, заявил 
он во всеуслышание на пресс- 
конференции, добиться признания 
факта, чйо политическая неустой
чивость, возникшая сейчас в ре
зультате использования косвенной 
агрессии, привела к возникнове
нию большой опасности.

Даллес доходит до того, что 
ставит такое признание предвари
тельным условием для рассмотре
ния любых проблем политической 
и экономической стабилизации на 
Ближнем Востоке. Он угрожает, 
что если не будет такого призна
ния, то «возникнет реальная уг
роза миру». Иными словами го
сударственный секретарь хочет 
получить благословение на рас
ширение американо-английской 
агрессии на Арабском Востоке. 
Таков смысл того, что сказал 
Даллес на пресс-конференции, но 
что расходится с единодушным 
требованием народов — немедлен, 
но прекратить агрессию США и 
Англии на Ближнем Востоке, дать 
арабским народам возможность 
самим решать свою судьбу.

Агрессор хочет получить дип
лом защитника арабских народов 
против агрессии. Но ни один 
здравомыслящий человек не мЬ- 
жет согласиться с такой поста
новкой вопроса

Яков БОРИСОВ.

Признали Иракскую Республику
ЛИВАН

БЕЙРУТ, 2 августа. (ТАСС). 
По сообщению бейрутского радио, 
правительство Ливана признало 
Иракскую Республику.

США
НЬЮ-ЙОРК, 2 августа. (ТАСС). 

По сообщению агентства Ассо- 
шиэйтед Пресс, государственный 
департамент объявил сегодня, что 
Соединенные Штаты признали 
Иракскую Республику.

ШВЕЦИЯ

СТОКГОЛЬМ, 2 августа. 
(ТАСС). Официально сообщается, 
что сегодня правительство Шве

ции признало правительство 
Иракской Республики.

НОРВЕГИЯ
ОСЛО, 2 августа. (ТАСС). На

чальник отдела печати МИД Нор
вегии Т. Мюклебост заявил, что 
послу Норвегии в Анкаре, аккре
дитованному также и в Багдаде, 
дано указание сообщить сегодня 
о признании Норвегией Иракской 
Республики.

БИРМА
РАНГУН, 29 июля. (ТАСС). 

Правительство Бирманского сою
за объявило, что оно решило офи
циально признать Иракскую Рес
публику.

Грубая провокация по отношению 
к народам

Английская печать о совещании 
глав правительств

ЛОНДОН, 3 августа. (ТАСС). 
В комментариях и сообщениях 
корреспондентов английских вос
кресных газет, посвященных по
зиции западных держав в вопросе 
о созыве совещания глав прави
тельств, заметна явная тревога 
по поводу разногласий, возник
ших между США и Англией, с 
одной стороны, и Францией — с 
другой. О различии их позиций 
пишет, например, дипломатиче
ский обозреватель газеты «Санди 
тайме». Он признает, что для анг
ло-американского подхода к со
зыву совещания характерны ма
невры и уловки, направленные на 
всяческое его затягивание.

Что касается позиции западных 
держав по существу проблем 
Ближнего и Среднего Востока, 
которую они намерены занять на 
совещании, то из статьи обозре
вателя видно, что они собираются 
по-прежнему оправдывать свои 
агрессивные действия давно оп
ровергнутыми утверждениями на
счет «косвенной агрессии». В свя

зи с этим обозреватель признает, 
что второй «доклад группы на
блюдателей ООН в Ливане на
прошлой неделе (который вновь 
констатировал отсутствие проник
новения в Ливан вооруженных 
лиц со стороны ОАР. — Ред.) яв
ляется серьезнейшим ударом по 
западной дипломатии на предстоя
щем совещании».

Вашингтонский корреспондент 
той же газеты пишет о саботиро
вании Соединенными Штатами 
подготовки к совещанию. «Аме
рика пока еще не хочет вести пе
реговоры с Россией по поводу 
Среднего Востока», — заявляет 
он. В другом месте он пишет, что 
Америка «расхолаживает подго
товку к совещанию».

Корреспондент «Обсервер» пи
шет о намерении США и Англии 
разговорами о мифической «кос
венной агрессии» прикрыть неза
конный характер своего воору
женного вмешательства во внут
ренние дела государств Ближнего 
и Среднего Востока.

БЕРЛИН, 2 августа. (ТАСС). 
Комитет участников движения со
противления фашизму (ГДР) опуб
ликовал заявление, в котором 
выражается решительный протест 
против отмены в Западной Герма
нии союзнического закона о рос
пуске и запрещении гитлеровской 
национал-социалистской пар
тии. Комитет отмечает, что этот 
акт западногерманского прави
тельства представляет собой по
пытку оправдать нацистский ре
жим кровавого террора. ЭтЬт акт 
является результатом политики 
возрождения германского милита
ризма, вооружения его атомным и 
ракетным оружием.

В заявлении подчеркивается, 
что не случайно легализация гит

леровской партии совпала по вре
мени с запретом проведения на
родного (опроса об атомном воору
жении бундесвера, ибо правящие 
круги в Бонне стремятся воспре
пятствовать растущему народному 
движению против атомного воору
жения, используя все средства 
государственной власти и под
держку бывших гитлеровцев.

Комитет осуждает отмену за
прета нацистской партии как гру
бую провокацию по отношению к 
немецкому народу и всем наро
дам. Он заявляет, что эта прово
кация вызывает решительный 
протест не только участников ан
тифашистского движения сопро
тивления, но и всех патриотов в 
европейских странах.

С л о р г г

„Томич" удерживает лидерство

Переброска американских войск в Ливан продолжается

Команда «Томич», выиграв в 
воскресенье очередной матч вто
рого круга первенства СССР по 
футболу в шестой зоне класса 
«Б» у команды СКВО (г. Чита), 
сохранила лидерство в турнирной 
таблице з/оны. У нее сейчас 20 
очков.

Встреча Томск — Чита прошла 
очень интересно. Обе команды иг
рали в быстром’ темпе. Сразу же 
после свистка судьи игроки ар
мейской команды бросаются в 
атаку, и игра идет у ворот «Томи
ча». Но уже через две — три ми
нуты томичи отбивают атаку про
тивника.

В течение 20 — 25 минут том
ские футболисты настойчиво ата
куют ворота читинцев. Они часто 
бьют по воротам, но их удары не
точны. Несколько трудных мячей 
взял вратарь гостей.

На шестнадцатой минуте центр 
нападения томичей Тараканов 
обыгрывает защитника армейской 
команды и несильным, но точным 
ударом посылает мяч в ворота. 
Счет открыт. Воодушевленные ус
пехом, томичи снова переходят в 
атаку. Получив пас со штрафного 
удара, нападающий нашей коман
ды Козлов на двадцатой минуте с 
25 метров сильно бьет по воротам 
и забивает второй гол.

НЬЮ-ЙОРК, 3 августа. 
(ТАСС). В Ливан продолжают 
прибывать американские войска. 
По сообщению агентства Юнайтед 
Пресс Интернейшнл, сегодня

транспортные суда США доста
вили в Бейрутский порт новые 
контингенты американских войск 
численностью свыше 2 тысяч че
ловек, а также различное воору
жение, в том числе 72 танка.

Рост стоимости жизни во Франции

Гонка атомного вооружения в США
ВАШИНГТОН, 2 августа. 

(ТАСС). Американская комиссия 
по атомной энергии опубликовала 
свой очередной полугодовой до
клад конгрессу, в котором сооб
щает, что США продолжают ра
боты по подготовке новых видов 
атомного и водородного оружия.

Комиссия заявляет, что в США 
«созданы новые виды ядерного 
оружия, меньшие по размерам, 
более эффективные и более мощ
ные и находящиеся в большей 
готовности к действию». В докла
де далее говорится, что в первую 
половину текущего года амери
канский арсенал ядерного оружия 
«продолжал быстро расширяться 
как в отношении разнообразия,

так и в отношении общей числен 
ности».

«Текущие программы проведе
ния изысканий и создания ору
жия, — говорится в докладе, — 
ставят своей целью отчасти про
изводство оружия еще меньшего 
по размерам, более надежного по 
конструкции и готового к исполь
зованию в пределах минут». 
Другие программы ставят своей 
целью «производство оружия 
различных размеров для исполь
зования в стратегических и такти
ческих целях»...

Продолжались также работы 
по мирному применению энергии 
атомного ядра.

ПАРИЖ, 3 августа. (ТАСС). 
Во Франции продолжается рост 
стоимости жизни. По данным на
ционального института статистики 
и экономических исследований, в

конце июля в Парижском районе 
снова были повышены цены на 
13 видов продуктов питания, в 
том числе на мясо, молочные 
продукты и фрукты.

Армейские футболисты отвеча
ют контратакой. Мяч снова у на
ших ворот. На тридцать восьмой 
минуте защитник томичей Суха
нов у своих ворЬт неудачно 
«отыграл» мяч, передав его пря
мо одному из нападающих читин
ской команды. Последовал удар, 
и мяч оказался в сетке ворот.

В конце первой половины игры 
А. Ченцов прорывается через за
щиту армейцев и подводит мяч к 
самым воротам. К нему бросаются' 
защитники читинской команды. 
Ченцов тЮчно передает мяч Коз
лову, который и забивает третий 
гол. ,

Со счетом 3:1 закончилась пер
вая половина игры.

Вторая половина игры проходит 
в переменных атаках. На первых 
минутах центральный нападающий 
читинцев забивает второй гол в 
ворота томичей, Но счет 3:2 удер
живается недолго. Со штрафного 
удара Козлов забивает гол. Через 
несколько минуг Алдин, заменив
ший во второй половине игры Та. 
раканова, получив пас от Козлова 
головой забивает пятый гол.

Со счетом 5:2 в пользу томи
чей заканчивается эта интересная 

; встреча.
К. КОСТИН.

П О Б Е Д А  А С И Н О В С К И Х  Ф У Т Б О Л И С Т О В

Футболисты Асиновского район
ного совета добровольного сель
ского спортивного общества «Уро
жай» в воскресенье принимали на 
своем поле команду сельских фут. 
болистов Хакасской автономной 
области Красноярского края.

Игра шла на первенство 
РСФСР среди сельских футболь
ных команд и на кубок Централь
ного совета ДССО «Урожай», по
священный 40-летию комсомола.

Со счетом 3:2 встречу выигра 
ли асиновцы.
, Право на участие в розыгрыше 
первенства РСФСР асиИовцы по
лучили, выиграв чемпионат Том
ской области. Он был организован 
Томским областным советом доб
ровольного сельского спортивного 
общества «Урожай».

' Команда МолчановсНого райсо
вета общества заняла второе ме
сто, а колпашевцы — третье.

Летняя
спартакиада

„Динамо"
закончилась

В последний день соревнований 
летней спартакиады ДСО «Дина
мо» разыгрывалось первенство 
по плаванию.

На дистанции в 100 метров у 
мужчин (вольным стилем) первое 
место занял представитель 9-го 
райсовета Леденев с результатом 
1 минута 35,5 секунды; на ди
станции в 200 метров лучший ре
зультат — 3 минуты 27,6 секун

ды был у Тарасенко (1-й рай
совет).

Среди женщин лучше всех про
плыла 100 метров Салтымакова 
(6-й райсовет), а 200 метров — 
Луговская (4-й райсовет).

В командном зачете по плава
нию на первое место вышел кол
лектив , 4-го райсовета, набравший 
12 очков, на второе место — 9-й 
райсовет—13,5 очка и на третье 
место — 6-й райсовет, набравший 
15 очков.

В результате соревнований по 
6 видам спорта, входящим в ком
плекс летней спартакиады, на 
первое место вышла команда 9-го 
райсовета, набравшая 22 очка.

Все результаты входят в зачет 
годовой комплексной спартакиады 
(зимняя и летняя).

Последний вид соревнований 
этой комплексной спартакиады — 
финал осеннего легкоатлетическо
го кросса — будет проведен в 
сентябре. Сейчас лидирует 6-й 
райсовет, набравший 77 очков, 
второе место занимает 9-й райсо
вет (88 очков) и на третьем ме
сте 3-й райсовет (97 очков).

П. ДУТОВА.

Террор в Иордании
КАИР, 3 августа. (ТАСС). 

Иорданские власти продолжают 
массовые аресты патриотов, про
тестующих против оккупации 
страны английскими войсками. 
Как передает агентство МЕН, 
профессор одного из иракских 
институтов, посетивший недавно

Иорданию, заявил, что в тюрьмы 
брошено около тысячи иорданцев 
по обвинению в «нелояльности» к 
королевскому режиму. Он сооб
щил также, что иорданские вла
сти заключили в тюрьму большое 
число иракских граждан, прожи
вающих на территории Иордании.

К И Н О

Кинотеатр имени М Горького.
5 августа — новый цветной 

художественный фильм «Прав
да». Сеансы: 9-10, 11, 12-50,
2-40, 4-30, 6-20, 8-10, 10.

Зал кинохроники
5 августа — новые докумен

тальные фильмы: «Баскетбол.
СССР — США». «За спасение 
утопающих», «В советском па
вильоне на Брюссельской вы
ставке». Сеансы: 6, 7, 8, 9, 10.

.5 августа—цветной фильм для 
детей «Волшебный меч». Сеансы: 
8.50, 10.40, 12.30, 2.20, 4.10.

Кинотеатр имени И. Черных.
5 августа. Большой зал — 

«Правда». Сеансы: 9, 10-45
12-30, 2-15, 4, 5-45, 7-30, 9-15,
11.

Малый зал — «Первые радо
сти». Сеансы: 2-45, 4-40, 6-35,
8-30, 10-25. «Миколка-Паровоз». 
Сеансы: 9-30, 11-15, 1.

Управление карьерами продает 
населению каменный уголь.

Адрес: г. Томск, переулок име
ни Батенькова, 3, комната 18.

_____________________________2 — 1

Редакции областной газеты 
«Красное Знамя» требуется 
курьер.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 13, 2-й этаж, ком
ната 13.

□  ТОМСКАЯ ОБЛАСТНАЯ КОНТОРА ПО ПРОКАТУ КИНОФИЛЬМОВ □
с 6 августа выпускает на экраны кинотеатров киноповесть

ФЛАГИ НА БАШНЯХ
(По мотивам произведений А. С. Макаренко).

Авторы сценария Г. Макаренко, И. Маневич. 
Режиссер-постановщик А. Народицкий.
Композитор Д. Клебанов.
Автор текста песни Л. Козырь.

В ролях:
В. Емельянов — И. Милютенко В. Судьин — Р. Макого- ;; 

нов, К., Доронин — А. Роговцев и другие.
Производство Киевской киностудии художественных филь- Н 

Q мов имени А. П. Довженко, 1958 г. у
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Американские войска у границ сирийского 
района ОАР

ДАМАСК, 3 августа. (ТАСС). 
Па сообщениям из Ливана, амери
канские оккупационные войска 
заняли все сторожевые и погра
ничные посты, расположенные

вдоль границы Ливана с сирий
ским районом Объединенной 
Арабской Республики. Ливанские 
войска, занимавшие прежде эти 
позиции, отведены в глубь стра
ны.;

Тресту «ГорзеленхЬз» срочно 
требуются: грузчики, сторожа
скверов, штукатуры, счетовод, 
учетчик, счетовод-кассир, слесарь 
7-го разряда парового отопления.

Обращаться: г. Томск, улица 
Яковлева. 76, телефоны 44-36 и 
57-24. 3—1

Г а с т р о л и  К е м е р о в с к о г о  т е а т р а  м у з ы к а л ь н о й  к о м е д и и

6 а в г у с т а  — отнрытие
(в помещении областного драматического театра)

„БЕЛАЯ АКАЦИЯл
Начало в 8 часов вечера.

0 0
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'Томский топографический тех
никум дополнительно объявляет 
прием учащихся do средним обра. 
зованием на третий курс по спе
циальностям: геодезия и топогра
фия.

Принятые в техникум обеспе
чиваются стипендией на общих 
основаниях в размере 360 рублей.

Адрес: г. Томск, улица Розы 
Люксембург, 13, телефон 22-64.

Редактор В. А, КУЗЬМИЧЕВ.

Друзья, знакомые с прискор
бием извещают о смерти 

БЕГЛОВОЙ
. Вассы Дмитриевны.

Вынос тела из квартиры по
койной 5 августа, в 4 часа 
дня (г. Томск, Колпашевский 
переулок, 10).

Базарно-рыночному управле
нию требуются: уборщики, элек
тромонтер.

Обращаться: г. Томск, гости
ный ряд, контора рынка.______ .

О
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Томскому шпалопропиточному 
заводу на постоянную и времен
ную работу требуются: грузчики
на разгрузку барж, помощники 
машинистов парового крана, элек
тромонтеры, штукатуры, маляры, 
каменщики, плотники и разнора
бочие.

Принятые на завод пользуются 
льготами железнодорожников и в 
течение 2—3 месяцев обеспечива
ются квартирами.

Обращаться: г. Томск, Чере- 
мошники, улица Трудовая, 20.

I 3 - 1
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, Томской мебельной фабрике 
«Краснодеревец» на постоянную 
работу требуются: шоферы, коче
гары, грузчики, возчики, станоч
ники, разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, улица 
Дальне-Ключевская, 16.

2 — 1

Томской областной строитель
но-монтажной конторе «Сельэлек- 
трострой» срочно требуются 
электромонтеры и шкипер.

Обращаться: г. Томск, Набе
режная реки Утайки, № 18, те
лефон 48-47.

Томской трикотажной фабрике 
требуются: электромонтер, квали
фицированные швеи, вязальщицы- 
трикотажницы, ученики-слесари, 
специалисты, знающие трикотаж
ное швейное оборудование.

Обращаться: г. Томск, переу
лок имени 1905 года, 6, телефон 
29-90._________________________

Торгово-кооперативная школа 
Томского облпотребсоюза продол
жает набор учащихся, имеющих 
среднее образование, на торговое 
и бухгалтерское отделения. Уча
щиеся обеспечиваются стипенди. 
ей, общежитием или квартирны
ми. I

Обращаться: г. Томск, улица 
Войкова, 3, торгово-кооператив
ная школа. 2—1

Томскому трамвайному тресту 
требуются: кондуктора, слесари,
электрослесари и ученики слеса 
рей, плотники, штукатуры, разно 
рабочие.

Обращаться: г. Томск, улипь
Енисейская. 33, отдел кадров.

Tomckomv магазину Главенаб- 
проса требуются: грузчики-упа
ковщики со сдельной оплатой и 
экспедитор.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина. 23.

Богашовскому дому отдыха 
требуются на постоянную работу: 
секретарь-машинистка, прачки, 
повара 1 и 2 разрядов. Жилпло
щадь предоставляется.

Обращаться по телефону 24-51, 
добавочный 55.

Томским центральным ремонт
но-механическим мастерским тре
буются: плотники, каменщики,
грузчики на автомашины, рабочие 
на пилораму, сторожа, мастер це
ха по ремонту дизелей, шлифов
щик.

Обращаться: Нижний луг, 4,
отдел кадров. 3—2

Томскому физиотерапевтиче
скому санаторию требуются: 
техник-строитель, маляр, столяр, 
подавальщицы, прачка, кочегары, 
уборщицы, слесарь.

Обращаться по адресу: улица
Розы Люксембург, 1. 2—2

Автотранспортной конторе 
стройтреста № 97 временно тре
буются рабочие на покос. Оплата 
труда по соглашению.

Здесь же требуются на по
стоянную работу автослесари и 
разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, Севе
ро-Казанская улица, 1-а, отдел 
кадров.

Гр-н Зобнин Иван Михайлович, 
проживающий в г. Томске улица 
Севастопольская, 3, кв, 1, возбуж
дает дело о расторжении брака с 
гр-кой Алексеенковой Елизаветой 
Ивановной, проживающей в гор. 
Томске, Тверской проезд, 13, 
кв. 1.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 1-го участка Куй
бышевского района г. Томска, i
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